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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пролетарии Исех стран,

БРИГАДНЫЙ х о з р а с ч е т—

в  Д Е Й С Т В И Е
!
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Лесозаготовительная промышленность
ШП1ШШШШП11

Д О Г О В О Р
НЕ ПОДПИСАЛИ...

Призыв передовых бригад 
леспромхозов Прикетья, вы
ступивших в апреле с по
чином освоить бригадный 
хозрасчетный подряд в ле
сосеке, сразу пришелся по 
душе коллективу одной из 
лучших бригад производст
венного объединения «Чу- 
лымлес», которую возглав
ляет Г. Д. Власов. Инициа
тиву бригады из Золотуш- 
кинского лесопункта поддер
жали администрация и пар
тийный комитет леспромхо
за, одобрили в Молчанов- 
ском райкоме партии. Был 
составлен взаимный договор 
между администрацией и 
коллективом лесозаготовите
лей, включивший в себя бо
лее двух десятков пунктов.

На бумаге, кажется, все 
было продумано и преду
смотрено до мелочей: за
бригадой закреплен и раз
бит на деляны лесной фонд, 
коллектив укомплектован 
людьми, техникой, утверж
дена технология разработки 
лесосек, доведена сумма 
всех затрат.

Прошло почти два месяца 
с начала работы вахтового 
участка, где осваивает ме
тод хозрасчетного подряда 
бригада Г. Д. Власова. Побы

вавшая недавно в Золотухи
не комиссия райкома пар
тии и представителей адми
нистрации производственно
го объединения, выявила
много недоработок.

По сути не выполняется 
более половины пунктов
взаимных обязательств
бригады и администрации. 
Да и о существовании до
говора можно говорить лишь 
условно, так как подписан он 
односторонне. От коллекти
ва лесозаготовителей — за
местителем бригадира Ю. С. 
Сергеевым, а со стороны ад
министрации, как говорится, 
смелых не нашлось. Более 
того, заместитель генераль
ного директора производст
венного объединения по ле
созаготовкам А. И. Бауар 
вообще не видит необходи
мости внедрять бригадный 
подряд. Видимо, отсюда и
идет формальное отношение 
к новой организации труда.

Начнем с того, что в
бригаде не знали, где хра
нится договор. Наконец вы
яснилось, что он у мастера 
И. И. Зайкова. Не было и
других документов. До 16
июля лесосеки разрабатыва
ли, не пользуясь технологи
ческими картами.

Работники лесхоза отво
дили лесосеки зимой, не 
размечая делян, как поло
жено, столбами и визирами. 
В целом запас леса опреде
лили довольно точно, но 
рубка ведется в сплошном 
массиве, беспланово. По су
ществу бригаде никто не пе
редавал лесосеку.

В 7-м пункте обязательств 
администрации записано: 
«Вести учет рабочего вре
мени и выпускаемой про
дукции». Учет ведется, но с 
недоработками. Уложено в 
запас 18 штабелей — около 
16 тысяч кубометров. Но ни 
на одном нет номера, не 
указан объем, все обезличе
но.

Нарушают некоторые пун
кты обязательств и сами 
рабочие. Вальщики оставля
ли сколы на пнях, не всегда 
очищалась лесосека, плохо 
обрубались сучья. Между 
тем в объединении «Чулым- 
лес» на Сулзатском лесо
пункте уже был печальный 
опыт, когда на вахтовом 
участке штабелевали хлы
сты с плохо очищенной кро
ной. Долгое время лесопункт 
отставал по вывозке, посто
янно выходили из строя че
люстные погрузчики. Прав
да, в Золотушке принима
ют меры. Генеральный ди
ректор В. И. Загурный сра
зу издал приказ, обязав об
рубать не менее 50 процен
тов сучьев. Но все-таки в 
допущенных нарушениях 
немалая доля вины инже
нерно-технических работни
ков: полтора месяца брига
да трудилась по сути бес
контрольно, не имея техно
логической карты разработ
ки лесосек.

Но, несмотря на многочис
ленные недоработки, брига
да Г. Д. Власова добилась 
неплохих результатов. Так, 
за полтора месяца на вах
товом участке было заготов-' 
лено около 16 тысяч кубо
метров из 32,4 тысячи за
планированных на весь пе
риод действия хозрасчетно
го подряда. Сэкономлено 
около полугоры тысячи руб
лей. Экономия достигнута 
за счет лучшего использо
вания трелевочной техники, 
более бережного расходова

ния горючего, тросов. Бе
зусловно, все эти результа
ты были бы гораздо выше 
при полном выполнении 
взаимных договорных обя
зательств.

После критических заме
чаний в свой адрес руково
дители производственного 
объединения стали глубже 
вникать в нужды бригады. 
Но недостатки при освоении 
новой - формы организации 
труда разом не устранить. 
Требуется вдумчивая, ана
литическая работа экономи
стов, инженерно-техниче
ской службы предприятия, 
постоянное внимание адми
нистрации, партийного и 
профсоюзного комитетов, 
чтобы передовой коллектив 
накопил практический, дей
ствительный, а не формаль
ный опыт освоения подряд
ного хозрасчета. Нельзя за
бывать, что новый метод — 
это прежде всего предельно 
четкое, оптимальное, де
тальное планирование и 
лучшая организация труда. 
Бригадный подряд — не 
временная кампания, а ко
ренная перестройка всего 
лесозаготовительного про
изводства, школа, где учат и 
учатся новой организации 
труда, направленной на до
стижение максимальной эф
фективности лесозаготовок.

В лесной промышленности 
метод бригадного подряда 
пробивает себе дорогу. И 
можно только приветство
вать, что в объединении 
«Чулымлес» не стали ждать, 
когда накопят опыт другие 
предприятия, а попытались 
взять рычаги подъема эф
фективности производства 
и качества труда в свои ру
ки. Но здесь, видимо, забы
ли, что все новое рождается 
с трудом. А следовательно, 
требует к себе постоянного, 
заинтересованного внимания 
со стороны руководителей. 
Бригада Г. Д. Власова — 
дружный, сильный певедо- 
вой коллектив, который мо
жет и должен по-настояще
му освоить хозрасчетный 
подряд и двухсменную рабо
ту в лесосеках.

А. АСМАКОВ.
Молчановский район.

В п о л е т е  
«Интеркосмос-16»
Сообщение ТАСС

В соответствии с програм
мой международного сотруд
ничества в области исследо
вания и использования кос
мического пространства
27 июля 1976 года в Совет
ском Союзе произведен за
пуск искусственного спутни
ка Земли «Интеркосмос-16».

Основной целью запуска 
спутника «Ийтеркосмос-16» 
является исследование уль
трафиолетового и рентгенов
ского излучения Солнца и 
влияния этих излучений на 
"структуру верхней атмосфе
ры Земли.

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, разработанная в Герман
ской Демократической Рес
публике, Советском Союзе, 
Чехословацкой Социалисти-. 
ческой Республике и Шве
ции.

Искусственный спутник 
Земли «Интеркосмос-16» вы
веден на орбиту с парамет
рами:

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 465 километров;

— максимальное расртоя- 
ние от поверхности Земли 
(в апогее) — 523 километра;

— период обращения — 
94,4 минуты;

— наклонение орбиты к 
плоскости экватора — 50,6 
градуса.

Специалисты стран—уча
стниц эксперимента прово
дили на космодроме подго
товку научной аппаратуры 
к запуску и осуществляют 
управление ее работой.

.Наземные станции команд
но- измерительного комп
лекса Советского Союза ве
дут прием поступающей со 
спутника научной инфор
мации. Одновременно с из
мерениями на спутнике «Ин
теркосмос-16» обсерватории 
НРБ, ВНР, ГДР, СССР и 
ЧССР проводят наземные 
наблюдения Солнца по сог
ласованной программе.
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СТРОИТСЯ ГАЗОПРОВОД

По тр ассе  Т о м ск  — Ш егар ка  
один за  одним  и д ут тя ж е лы е  
тр убовозы .

Борис Владим ирович Череш- 
ко, п ервоклассн ы й  ш офер 
СУ-3 тр е ста  «Нефтепроводм он- 
та ж » , когда его  в стр ети л  наш  
ф о токо рресп он ден т, шел в 
обы чный рей с , похож ий на 
сотни  д р у ги х , проведенны х им 
за сем ь  л е т  работы  на тр а с с а х .

«Урал» тя ж е л  в уп р авл е н и и , 
к а к  почти в сяк ая  б о льш егр уз
н ая м аш и н а . И все ж е н ап р я
ж ен и я , которое и с п ы ты в а е т  во
д и те л ь , не зам еч аеш ь , даж е 
когда тр убовоз сх о д и т  с а с 
ф а л ь та  и д в и ж е тся  нен аезж ен 
ным проселком  к девяносто  
седьм ом у п и к е ту  тр ассы  га зо 
провода. И то лько  когда гр уз  
доставлен  на место и ш оф ер 
в ы хо д и т из кабины  р а зм я ть с я , 
п оним аеш ь, к а к  д ае тся  ему 
каж ды й  килом етр  дороги .

Н. П ОТАПОВ.

Р О С С И Я  НА С Т А Р Т Е  
П Я Т И Л Е Т К И
С о о б щ е н и е  Ц С У  Р С Ф С Р  об и т о г а х  в ы п о л н е н и я  
Государственною плана развития народною хозяйства РСФСР 
в п е р в о м  п о л у г о д и и  i 9 7 6  г о д а

Трудящиеся Российской 
Федерации, осуществляя ре
шения XXV съезда КПСС, 
на основе широк# развер
нувшегося социалистическо
го соревнования за повыше
ние эффективности произ
водства и качества работы, 
за успешное выполнение 
плана 1976 года, добились в 
истекшем полугодии даль
нейшего роста экономики. 
Продолжалось повышение 
материального благосостоя
ния и культурного уровня 
жизни народа.

Полугодовой план по объ
ему реализации и производ
ству большинства важней
ших видов продукции пере
выполнен. Прирост промыш
ленного производства по 
сравнению с первым полуго
дием 1975 года составил
4.7 процента при плановом 
задании на год 4,3 процента.

Более высокими темпами 
развивались отрасли, обес
печивающие технический 
прогресс. Продукция маши
ностроения и металлообра
ботки возросла за полугодие 
на 9,6 процента, электро
энергетики — на 6,2, хими
ческой и нефтехимической 
промышленности — на 
6,9 процента.

Производство предметов 
потребления (продукция
группы «Б») увеличилось 
на 3,0 процента.

Производительность труда 
возросла за полугодие на
3.7 процента. За счет повы
шения производительности 
труда порчено более четы
рех пятых прироста объ
ема производства. Полугодо
вой план прибыли выпол
нен.

План первого полугодия по 
реализации продукции вы
полнен всеми промышлен
ными министерствами и ве
домствами РСФСР, промыш
ленностью городов Москвы 
и Ленинграда, автоном
ных республик, краев и об
ластей, кроме Тамбовской 
и Тюменской областей, Ма
рийской АССР.

В сообщении ЦСУ РСФСР 
отмечается, что в первом по
лугодии недовыполнен план 
по производству минераль
ных удобрений, серной кис
лоты, кузнечно-прессовых

машин, нефтеаппаратуры, 
технологического оборудо
вания для легкой и пище
вой промышленности, дело
вой древесины, цемента, от
дельных видов тканей, верх
него трикотажа и некоторых 
других видов изделий.

Труженики сельского хо
зяйства республики, гово
рится далее в сообщении 
ЦСУ РСФСР, организованно 
провели весенний сев. План 
весеннего сева выполнен. 
Посевная площадь сельско
хозяйственных культур под 
урожай 1976 года во всех 
категориях хозяйств соста
вила 126,5 миллиона гекта
ров, в том числе зерновых 
и зернобобовых — 78,6 мил
лиона гектаров.

Колхозы и совхозы ведут 
массовую заготовку кормов. 
Многие районы республики 
приступили к уборке зерно
вых культур.

Производство продуктов 
животноводства в колхозах 
и совхозах по сравнению с 
первым полугодием прош
лого года несколько сокра
тилось в связи с недобором 
кормов, особенно зерна, в 
неблагоприятном по погод
ным условиям прошлом го
ду.

За первое полугодие во 
всех категориях хозяйств 
закуплено скота и птицы (в 
живом весе) 3,2 миллиона 
тонн, молока — 14,5 милли
она тонн, яиц — 10,2 мил
лиарда штук.

Капитальные вложения 
государства и колхозов на 
развитие сельского хозяй
ства по всему комплексу ра
бот составили 6,7 миллиарда 
рублей и увеличились про
тив первого полугодия 1975 
года на 7 процентов.

План поставки сельскому 
хозяйству важнейших видов 
техники и минеральных 
удобрений выполнен.

За счет государственных 
капитальных вложений в 
первом полугодии 1976 года 
сданы в эксплуатацию ос
новные фонды общей стои
мостью 13,8 миллиарда руб
лей, или на 4 процента 
больше, чем за этот же пе
риод 1975 года.

Государственные капи
тальные вложения в народ

ное хозяйство республики 
составили 27,6 миллиарда 
рублей, что на 6 процентов 
больше, чем в первом полу
годии прошлого года. Произ
водительность труда по 
сравнению с первым полуго
дием 1975 года возросла на 
3 процента.

Вместе с тем в сообщении 
ЦСУ РСФСР отмечается, 
что ряд строительных и мон
тажных организаций не вы
полнил плановых заданий 
по производительности тру
да, прибыли, снижению се
бестоимости. Недовыполнен 
план ввода в действие основ
ных фондов и производ
ственных мощностей.

Среднемесячная денежная 
заработная плата рабочих и 
служащих составила 157,6 
рубля ' и увеличилась по 
сравнению с первым полу
годием 1975 года на 3,8 про
цента. Заработная плата с 
добавлением выплат и льгот 
из общественных фондов 
потребления составила
211.3 рубля и возросла на 
3,8 процента. Оплата труда 
колхозников повысилась на 
3 процента.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли, включая 
общественное питание, со
ставил 61,4 миллиарда руб
лей и увеличился по срав
нению с первым полугодием 
1975 года на 4,6 процента. 
План розничного товарообо
рота торгующими организа
циями РСФСР выполнен на
101.3 процента.

За счет государственных 
капитальных вложений и 
средств жилищно-строитель
ной кооперации введены 
жилые дома общей (полез
ной) площадью 15,7 милли
она квадратных метров. Вме
сте с тем план жилищного и 
культурно- бытового строи
тельства в первом полуго
дии недовыполнен.

Продолжалось дальнейшее 
развитие народного образо
вания и культуры. Расши
рились медицинское обслу
живание и организованный 
отдых населения.

Численность населения 
РСФСР на 1 июля 1976 года 
составила 135,1 миллиона 
человек.
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ПОВЕДИТЕЙН СОРЕВНОВАНИЯ
Исполнительный комитет областного 

Совета депутатов трудящихся принял 
решение «Об итогах социалистического 
соревнования сельских и поселковых 
Советов области по закупкам молока и 
скота у населения за II квартал 1976 го
да.

Рассмотрев итоги социалистического 
соревнования сельских и поселковых 
Советов депутатов трудящихся области, 
исполнительный комитет присудил пер
вое место Суготскому сельскому Сове
ту Колпашевского района, обеспечив
шему выполнение квартального зада
ния по закупкам скота на 195 процен
тов и молока у населения на 232 про
цента.

Суготскому сельскому Совету вру
чается переходящее Красное знамя 
облисполкома, отозванное из Горбунов- 
ского сельского Совета Бакчарского 
района, выдается денежная премия.

Второе место присуждено Малинов
скому сельскому Совету Кривошеинско- 
го района, обеспечившему выполнение

квартального задания по закупкам 
скота на 257 процентов и молока на 420 
процентов.

Он награждается почетной грамотой 
облисполкома, премируется денежной 
премией.

На третьем месте — Короткинский 
сельский Совет Колпашевского района, 
выполнивший квартальное задание по 
закупкам молока на 220 процентов и 
скота — на 153 процента. Он награж
дается почетной грамотой облисполко
ма.

В решении отмечается хорошая рабо
та по организации закупок молока и 
скота у населения во втором квартале 
1976 года Вавиловского и Горбуновско- 
го сельских Советов Бакчарского, райо
на, Леботерского и Бундюрского сель
ских Советов Чаинского района, Высо- 
коярского сельского Совета Парабель- 
ского района, Соколовского сельского 
Совета Молчановского района, Инкин- 
ского и Моховского сельских Советов 
Колпашевского района.

/

-Ч,
В О ВТОРОЙ половине 

дня на столе директора 
совхоза имени Кирова 

П. А. Артемова лежала теле
фонограмма, подписанная
В. В. Корневым. Начальник 
управления сельского хозяй
ства поздравлял Петра Афа
насьевича с его' тридцатипя
тилетием и, кроме всех про
чих благ, желал ему успехрв 
в социалистическом соревно
вании.

Артемов хмуро прочитал 
депешу и, отодвинув ее в 
сторону, взялся за телефон
ную трубку. В распахнутое 
конторское окно долетал 
привычный ’ шум сельской 
улицы, но директорское 
ухо, вероятно, улавливало 
лишь глухие раскаты грома, 
поскольку с каждым уда
ром он все больше мрачнел 
и хмурился. Телефон не от
вечал, и раздасадованный 
директор бросил трубку на 
рычаг.

— Все разгадываете при
чину моего провала? — не
добрая улыбка скользнула 
в уголках губ. — Так вот, 
провала никакого нет. Обыч
ная наша жизнь, — продол
жал он уже без прежней 
строптивости. — В любом 
случае совхоз без кормов 
не останется, а за то, что 
плетемся в хвосте, следует 
спросить с небесной канце
лярии, слышите, опять гре
мит... — И, полагая, что раз
говор закончен, Петр Афа
насьевич встал.

Он действительно спешил 
— сегодня подошла очередь 
заступать в ночное дежур
ство на АВМ, но все-таки

было досадно, что и на этот 
раз деловой беседы не полу
чилось. Даже сейчас, когда 
хозяйство оказалось в край
не тяжелом положении, 
Петр Афанасьевич глубоко 
убежден, что его тактика 
верная.

В этом убеждении дирек
тора поддерживает и пред
седатель горисполкома А. И. 
Каратаев:

— Лично я уважаю этого 
руководителя за принци
пиальность, умение отстоять

свою точку зрения. Им сей
час не хватает трех-четы
рех дней хорошей погоды, 
чтобы обеспечить себя кор
мами, а если бы директор 
скосил траву в начале июля 
— нанес бы непоправимый 
ущерб хозяйству. У него бы
ла ориентация истинного 
хозяйственника. Правда, он 
затянул начало закладки 
сенажа, а когда приступил, 
пошли дожди...

Оставим убеждения П. А. 
Артемова и А. И. Каратаева 
на их совести. Но как сопо
ставить тактику директора с 
тем, что в совхозе в стогах 
лишь 120 тонн сена и ни 
тонны сенажа и силоса?

Какая же метаморфоза 
произошла в хозяйстве, ко
торое в прошлом году заго
товило с избытком кормов,

а нынче плетется в хвосте? 
Трудности, связанные с за
сушливым летом, как из
вестно, выпали на долю всех 
совхозов.

Когда подошла сенокосная 
пора, горком партии реко
мендовал хозяйствам при
нять все меры, изыскать все 
возможности, чтобы свое
временно начать накопление 
кормов. Но одни действи
тельно изыскивали возмож
ности, а в других, в том

числе в совхозе имени Ки
рова, ждали.

Надо было ждать, пока 
подрастет трава или нет — 
специалистам виднее. Но 
при этом не следовало си
деть сложа руки. Не берусь 
утверждать, что в совхозе 
именно так было, но, судя по 
растерянности, суете и не
разберихе, которые царят 
сейчас в хозяйстве, невольно 
убеждаешься в этом. Иначе 
чем объяснить поистине па
радоксальный факт — в хо
зяйстве масса различной 
техники, а люди на заго
товке кормов в основном 
работают вручную. Технику 
здесь можно увидеть где 
угодно, только не там, где 
она больше всего нужна. 
Правда, недавно здесь на
конец создали механизи

рованный отряд, однако ему 
было суждено просущество
вать лишь день, уже на сле
дующий его расформирова
ли: взялись за заготовку се
нажа.

Предположим, это можно 
оправдать ненастьем, хотя 
там, где ставка делалась не 
только на хорошую погоду, 
сразу создавались отряды, 
способные оперативно пере
страиваться с сена на се
наж. Но вот как объяснить, 
что в совхозе имени Кирова

решили провести заготовку 
кормов без организации со
циалистического соревно
вания?

— А с  кем соревноваться?
— искренне удивился пред
седатель рабочкома Генна
дий Афанасьевич Галанов.
— Нынче у нас сделали од
но звено на два отделения. 
Норму там никто не выпол
няет, и поэтому мы переста
ли подводить итоги...

Секретарь парткома Дмит
рий Федорович Черемухин 
оказался в этом вопросе еще 
менее’ осведомленным. Один 
этот факт уже дает основа
ния полагать, что партком 
и руководители совхоза не 
нашли нужных форм рабо
ты с людьми в это горячее 
время. Мимо их внимания 
проходят и нарушения тру

довой дисциплины. Ведь 
только в последних сводках 
зарегистрировано по тринад
цать и даже двадцать невы
ходов на работу без уважи
тельной причины. Но попро
буйте найти хоть одного 
прогульщика, который бы 
понес наказание. Впрочем, 
трудно что-либо узнать и о 
тех, кто заслуживает поощ
рения или похвалы.

— Какие уж тут поощре
ния, — сетовали женщины, 
обслуживающие АВМ. — По

одиннадцать часов не ухо
дим отсюда, а директор при
едет — не то, что «спасибо», 
«здравствуйте» не всегда 
скажет.

Все-таки как много мы 
иногда теряем только из-за 
того, что не знаем истин
ную цену ободряющего сло
ва! Скажете: причем тут
эмоции, если речь идет о 
чисто деловой, экономиче
ской информации? Верно, 
эти вещи путать нельзя, но 
не стоит и разделять их 
глухой стеной.

Днем раньше пришлось 
побывать на полях совхоза 
имени Ленина. (Эти хозяй
ства-соседи будто специаль
но созданы для того, чтобы 
достоинства одного были 
явственнее видны на фоне 
недостатков другого). Там

пришлось воочию убедиться, 
как «работает» экономика в 
паре с эмоциями. Механи
заторы Болынедороховского 
отделения после беседы с 
директором совхоза С. М. 
Мельником неожиданно ре
шили сделать следующий 
день рекордным — поста
вить сто тонн сена. А ведь 
директор вроде бы ниче
го особенного не сказал. 
Только сообщая о делах в 
других отрядах (такие ин
формации здесь проводятся

систематически), заметил 
между прочим: побединцы
работают с таким азартом, 
что, глядишь, не сегод
ня-завтра обойдут их, боль- 
шедороховцев.

В тот день из-за дождя 
ребята, правда, не поставили 
рекорд, но дело в конце 
концов не в рекордах — в 
стиле или, если хотите, в 
тактике работы. Но тактика 
тактике рознь. Одна, как мы 
уже успели убедиться, идет 
на поводу у обстоятельств, 
другая основана на глубоких 
расчетах.

В совхозе имени Ленина 
тоже ждали «своей» хоро
шей травы, не забыв, одна
ко, забросить в урочище 
Таньково специальный от
ряд. Когда подошли травы у 
себя, отряды, звенья — все

было подготовлено, рассчи
тано до мелочей, и меха
низм сработал, как выстрел. 
Он не мог быть холостым, 
поскольку для этого слиш
ком многое сделали. Перед 
началом кампании во всех 
отрядах были созданы 
партийные группы. Все 
кандидатуры — начальни
ков отрядов, звеньевых, 
бригадиров, политинформа
торов — утверждались на 
заседании парткома. И, на
конец, планы по заготовке 
кормов, условия социали
стического соревнования 
брались не с потолка, а раз
рабатывались группой спе
циалистов.

Конечно, хорошо органи
зовать начало работы стоит 
многого, но не менее важно 
поддержать заданный ритм 
до конца. В этом смысле ин
терес представляет совхоз 
«Коммунист», который од
ним из первых в районе 
завершает закладку сенажа, 
успешно заготавливает тра
вяную муку и силос. На
ученная горьким опытом 
дирекция (в прошлом году 
в «Коммунисте^» наблюда

лась примерно такая же 
картина, как сейчас в сов
хозе имени Кирова) нынче 
с первых дней заготовки 
кормов отправила на луга 
механизированные отряды, 
способные оперативно пе
реключаться с заготовки се
на на сенаж. Крупный от
ряд был заброшен на даль
ние покосы в район верхней 
Курьи и Анти, где уроди
лись щедрые травы.

Конечно, сделать это было 
совсем не просто. Все-таки 
сто километров по бездо
рожью, а людей надо обеспе
чить, начиная от хорошо от
лаженной техники и кон
чая тарелкой наваристых 
щей и свежей газетой. Но 
не этих трудностей боялись 
руководители хозяйств. 
Опасались, сохранятся ли 
там, далеко от дома, трудо
вой настрой, четкий ритм 
работ. Поэтому особенно 
тщательно отбирали людей, 
когда комплектовали отря
ды.

— Травы здесь прекрас
ные, так что задание выпол
ним, — говорил, прощаясь с 
нами, руководитель отряда 
Алексей Кустов. — Нам 
нельзя плохо работать — не 
позволит совесть, ведь для 
нас здесь все сделано как 
надо — только коси.

Невольно вспомнились 
слова П. А. Артемова. Ди
ректор сидел на скамейке у 
своего дома, уставший после 
бессонной ночи на АВМ и 
озабоченный, — в его дежур
ство вышел из строя агрегат 
и, кажется, надолго.

— Не останемся мы без 
кормов, — говорил он убеж
денно. — Обязательно как- 
нибудь выкрутимся. И не 
стоит об этом так много го
ворить: заготовка кормов — 
дело сезонное. Убрал корма 
— и забыл...

Конечно, сезонное. И тем 
не менее говорить стоит, 
ибо из таких сезонов скла
дывается жизнь сельского 
труженика.

Л. МЕРЦАЛОВА.

А С И Н О В С К И Е  К О Н Т Р А С Т Ы
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ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР ПРОЙДЕНА ПОЛОВИНА ПУТИ
Коллективы предприятий 

объединения «Томлеспром» 
успешно выполнили полуго
довые планы по всем основ
ным технико-экономическим 
показателям. Дополнительно 
реализовано продукции бо
лее чем на 2,8 миллиона руб
лей, вывезено 88 тысяч кубо
метров леса, произведено 32 
тысячи кубометров деловой 
древесины. Перевыполнен 
план по производительности 
труда. Словом, томские лесо
заготовители взяли неплохой 
старт в первом году новой 
пятилетки.

Наиболее ритмично рабо
тали коллективы бывшего 
производственного объеди
нения «Каргасоклес» (ныне 
лесопромышленного комби
ната), Линевского, Новоте- 
гульдетского и Катайгинско- 
го леспромхозов. Очень ста
бильно трудились каргасок- 
цы. Бригадный метод вывоз
ки древесины, укрупненные 
коллективы на всех звеньях 
производства, двухсменное 
использование механизмов 
на трелевке и высокий ко
эффициент сменности погру
зочной техники и лесовозов 
— вот слагаемые их успе
ха. В первом квартале они 
перевыполнили план по вы
возке леса на 17,8 тысячи ку
бометров, за полугодие — на 
33,7 тысячи.

Среди комплексных укруп
ненных коллективов лучше 
других трудились бригады 
Героя Социалистического 
Труда В. С. Наставко, А. Т. 
Шкурина и А. Ф. Андриано
ва из Ингузетского леспром
хоза, Ю. М. Тот-оглы, И. И. 
Бехтерева с Каргасокского 
ЛПК, В. В. Храмова из Ком
сомольского, К. Ф. Ницына 
из Катайгинского, М. П. 
Яворского из Новотегульдет- 
ского леспромхозов.

ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМ- 

ЛЕСПРОМ»: В ПЕРВОМ 

ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ ВЗЯТ 
УВЕРЕННЫЙ с т а р т .

ЗАДАЧИ ТРЕТЬЕГО, РЕШАЮЩЕГО КВАРТАЛА:
вывезти 1 миллион 390 тысяч кубометров леса; 
произвести деловой древесины 1 миллион 210 ты

сяч кубометров; ,
ускорить укладку древесины в запас у зимних дорог; 
подготовить к зиме жилье, культурно-бытовые и про

изводственные объекты.

Передовые коллективы 
умело используют новую 
технику и прогрессивные 
формы организации труда. 
Но серьезная перестройка 
лесного производства, про
водимая под руководством 
партийных организаций, по
требовала дополнительных 
усилий рабочих коллективов, 
поиска еще более надежных 
средств повышения эффек
тивности производства и ка
чества работы. Проявив вы
сокую ответственность за 
выполнение решений XXV 
съезда нашей партии, пере
довые бригады Прикетья в 
апреле обратились ко всем 
лесозаготовителям области с 
призывом, суть которого пре
дельно точно выражена в 
словах: «Бригадный подряд 
■— путь к высокой эффек
тивности».

Ценную инициативу под
держали сразу же в Катай-

гинском, Ингузетском, Лай- 
ском, Новотегульдетском 
леспромхозах, Каргасокском 
ЛПК. Эти коллективы делом 
доказали, что бригадный 
хозрасчет в лесной промыш
ленности столь же эффекти
вен, как и в других отраслях. 
В содружестве с производ
ственниками, партийными к 
общественными организа
циями специалисты объеди
нения «Томлеспром» прове
ли значительную экономиче
скую и „организационную 
подготовку в леспромхозах. 
Экономисты и инженеры су
мели быстро распространить 
первый практический опыт 
новаторов. Сейчас в лесосе
ках объединения осваивают 
хозрасчетный подряд 22 ук
рупненные бригады.

Однако внедрение бригад
ного подряда нужно продол
жать и вширь, и вглубь. По
ка не созданы такие бригады 
в Аргат-Юльском, Лине^- 
ском, Белоярском леспром
хозах. Формально относятся 
к внедрению новаторского 
метода разработки лесосек в

производственном объедине
нии «Чулымлес»,ч Асл'анов- 
ском, Асиновском, Аргат- 
Юльском, Комсомольском 
леспромхозах.

На эти недостатки, особен
но в бригаде В. П. Янышев- 
ского из Аслановского лес
промхоза,,указано в поста
новлении бюро обкома 
КПСС. Объединение «Том
леспром», обком профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей про
мышленности принимают 
меры для широкого распро
странения опыта бригад, 
осваивающих новую форму 
хозяйственного расчета.

Бригадный хозрасчет при
влекает прежде всего ясно
стью и определенностью ус
ловий, реальной возможно
стью трудиться организован
нее, производительнее, эф
фективнее использовать ме
ханизмы. Бригадный хозрас
чет предполагает эксплуата
цию техники в многосмен
ном режиме. Но в первом по
лугодии на двухсменку пере
ведено лишь 14 из 124 лесо

сечных бригад. Это очень 
мало.

Двухсменная работа на 
трелевке очень важна, так 
как она позволит полнее ис
пользовать механизмы. При
веду пример. В объединении 
1.200 тракторов, 500 из них 
применяются на трелевке. 
Годовые амортизационные 
отчисления превышают 4 
миллиона рублей. Другими 
словами, это составляет 
5 процентов (55 копеек) се
бестоимости кубометра заго
товленной древесины. По
всеместная организация 
двухсменки на трелевке по
зволит высвободить более 
200 тракторов, а следова
тельно, снизить себестои
мость каждого кубометра 
почти на 15 копеек.

Анализ за полугодие пока
зал, что ряд леспромхозов 
все же не достиг запланиро
ванных количественных и 
качественных показателей, 
допустил . удорожание про-' 
дукции, не выполнил план 
по прибыли. Сверхплановые 
убытки допущены в Чаин-

ском, Аргат-Юльском лес
промхозах, на Каргасокском 
и Томском ЛПК, на Кетском 
лесозаводе.

Пять предприятий не вы
полнили полугодовой план 
по вывозке леса, шесть — 
по производству деловой 
древесины. Наибольшее от
ставание по этим показате
лям у Аргат-Юльского и 
Чаинского леспромхозов.

Нынче у трасс лесовозных 
дорог необходимо уложить в 
запас свыше миллиона кубо
метров. Для этого предстоит 
сделать многое, и прежде 
всего, совершенствуя вахто
вый метод разработки лесо
сек, довести объем заготов
ленного на дальних делянах 
леса до 1,7 миллиона кубо
метров.

Работа на вахтовых участ
ках значительно активизи
ровалась. К концу второго 
квартала действовало 34 из 
38 вахтовых участков. С на
чала сезона ими заготовлено 
более 127 тысяч кубометров 
сверхплановой древесины. 
Надо добиться, чтобы каж
дый вахтовый участок вы
полнил сезонное задание, а 
там, где лес укладывается в 
запас, были качественно от- 
штабелеваны хлысты.

Нельзя забывать и о тра
диционных способах заго
товки леса, об организации 
труда в лесосеках круглого
дового действия. Летом важ

но более эффективно ис
пользовать мощности узко
колейных железных дорог и 
ежесуточно вывозить 7,5 
8 тысяч кубометров.

Судьба обязательств и 
планов первого года пяти
летки во многом зависит от 
высокоорганизованной рабо
ты в третьем' квартале. 
Предприятиям объединения 
необходимо вывезти 1 мил
лион 390 тысяч кубометров 
леса, произвести деловой 
древесины 1 миллион 210 
тысяч кубометров — на 35 
тысяч больше, чем в прош
лом году. Следует безотла
гательно, организованно и 
оперативно решить ряд воп
росов: хорошо подготовить к 
зиме жилье, культурно-бы
товые и производственные 
объекты, заблаговременно 
поставить на. линейку готов
ности отремонтированную 
технику, улучшить работу 
УЖД, нижних складов. В 

, июле и августе предстоит 
построить поливные лесо
возные трассы, усиленно ве
сти укладку древесины в за
пас у зимних дорог и разде
лывать древесину, так как 
запас хлыстов на нижних 
складах еще велик.

В третьем квартале ответ
ственные задачи стоят перед 
деревообработчиками. Им 
необходимо выполнить план 
по всей номенклатуре и пе
рекрыть отставание по про
изводству оконных блоков, 
тары. Важное задание у кол
лектива Асиновского ЛПК. 
В течение июля — сентября 
асиновцам необходимо осу
ществить комплекс органи
зационно-технических меро

приятий, чтобы вывести в 
октябре 1976 года завод ДВП 
на проектную мощность.

Итоги работы сплавных 
предприятий одновременно 
радуют и настораживают. 
План прибытия древесины в 
конечные пункты во втором 
квартале перевыполнен на 
103 тысячи кубометров. Пот
ребителям и на лесоперева
лочные предприятия достав
лено 2 миллиона 163 тысячи 
кубометров, что на 97 тысяч 
больше, чем в прошлом го
ду. Но не все шло гладко. Не 
выполнен план по погрузке 
древесины в баржи, выгруз
ке леса из воды.

Наступил самый __ ответст
венный и трудный период 
сплавной навигации. В тре
тьем квартале объем постав
ки древесины сплавом уве
личивается на 700 тысяч ку
бометров, соответственно
возрастает и объем судовых 
перевозок. От сплавщиков 
требуется максимальное на
пряжение сил для ликвида
ции допущенного отставания.

Хозяйственным руководи
телям, партийным и профсо
юзным комитетам предприя
тий объединения необходи
мо широко развернуть со
циалистическое соревнова
ние среди коллективов в 
честь Дня работника леса. 
Решения XXV съезда КПСС 
требуют инициативы, смело
сти и решительности в борь
бе за эффективность и каче
ство, за успешное выполне
ние планов й обязательств 
первого года пятилетки.

Е. САВИН,
главный инженер объе
динения «Томлеспром».

Я -  рабочий!
...Еще два дня назад и Ан

дрей Дитц, и Николай Колес
ников, и Юрий Внуков, и 
Николай Аникин, и десятки 
их товарищей волновалис^, 
стоя перед дверью аудито
рии, где проходил Тосударст- 
веннь7й экзамен. Еще два 
дня назад они были учащи
мися первого городского про
фессионально - технического 
училища, а сегодня...

Зал Дома культуры элек
тромеханического завода за
лит светом. На сцене цветы, 
стол президиума накрыт 
красной скатертью, на ней 
стопка аттестатов об оконча
нии училища, рабочие пу-

Андрей Дитц окончил учи
лище с отличием по специ
альности токаря и знает, что 
направлен в цех № 1 ТЭМЗа, 
где в группе ремонтников 
много лет трудится его отец. 
Он будет работать с отцом 
на одном станке — только в 
разные смены. Сегодня от 
имени ста семидесяти вы
пускников он должен будет 
прочесть присягу. Но это бу
дет потом.

...А сейчас на сцену выно
сят знамена завода и учили
ща. Знамя завода несут вы
пускники училища разных 
лет. Их трое. Анна Абра
мовна Банкевич окончила 
училище в 1934 году, а два 
года спустя формовщица ста
ла зачинателем стаханов
ского движения на заводе и 
в Томске. Сорок лет жизни 
она посвятила литейному 
делу, родному предприятию. 
Тридцать второй год после 
училища работает на ТЭМЗе 
Иосиф Дмитриевич Богуше
вич. Сецчас он мастер инст
рументального цеха. Многим 
молодым он помог стать 
•опытными специалистами 
своего дела. Третий знамено
сец —• Владимир Нильмаер. 
Он получил рабочую путев
ку вместе со своим братом в 
1970 году. Сейчас он брига
дир комсомольско-молодеж
ной бригады, которая дер
жит первенство в соревнова
нии не только среди моло
дежных бригад завода.

Каждый молодой рабочий, 
инженер или техник на за
воде — выпускник училища.

Андрею и еще двум ребя
там доверено внести знамя 
училища. Он этим гордится, 
как гордится и своим учили
щем. Впрочем, все ребята из 
первого ГПТ’У высокого мне
ния о своей профессиональ
ной школе. Училище дейст
вительно первое — и в  Том

ске, и в Сибири. Его история 
начинается еще в прошлом 
веке. Через два с половиной 
месяца училищу исполнит
ся 80 лет. Только в минув
шей пятилетке на предприя
тия: Томска пришло из ГПТУ 

, №‘ 1 около тысячи рабочих— 
токарей, электриков, слеса
рей, инструментальщиков, 
ремонтников, сборщиков.

Добрые рабочие традиции 
сложились в училище. Уже 
на втором месяце учебы, об
дирая напильником болван
ку, новичок знает, что это 
будущая деталь. В мастер
ских училища изготовляют
ся заточные станки, центро
бежные насосы, слесарно
монтажный инструмент и 
ряд других изделий. Эта 
продукция направляется во 
многие города Сибири и 
Дальнего Востока.

С помощью электромеха
нического завода в училище 
созданы и оборудованы от
личные кабинеты и мастер
ские. Не случайно токарные 
мастерские и кабинет-лабо
ратория по электротехнике 
признаны лучшими в обла
сти. Тридцать токарных 
станков, почти сто единиц 
учебно - производственного 
оборудования — к услугам 
учащихся.

Знания и мастерство ребя
там передали опытные пре
подаватели и мастера, поло
вина из которых работает в 
профтехобразовании двад
цать и более лет. Среди них 
такие, как мастер Н. Ф. Сту
кая, награжденный орденом 
«Знак Почета» за успехи, до
стигнутые в девятой пяти
летке.

Обо всем этом с трибуны 
говорит директор училища 
Б. В. Черников.

А потом и Андрей Дитц, 
сидящий в президиуме, и все 
ребята, затаив дыхание, 
слушают директора завода 
Б. С. Шелеста. Ведь сто чело
век из них получат сегодня 
рабочие путевки на ТЭМЗ.

Второе рождение пережи
вает предприятие г- идет его 
реконструкция. Через не
сколько лет это будет совре
менный завод с удобными 
светлыми цехами. Несмотря 
на трудности, связанные с 
реконструкцией, коллектив 
успешно решает задачи де
сятой пятилетки. Через не
сколько недель сидящим 
сейчас в зале выпускникам 
придется тоже принимать 
участие в их решении, вме
сте с коллективом преодо
левать трудности, искать пу

ти совершенствования про
изводства.

—Наше новое пополнение, 
—говорит Б. С. Шелест,—мо
жет гордиться заводом. И по
тому, что' он — старейшее 
металлообраб а т ы в а ю щ е е  
предприятие в Томске, кото
рое помогло в трудные годы 
войны «встать на ноги» дру
гим заводам, и потому, что 
ТЭМЗ выпускает уникаль
ную продукцию. Отбойные и 
клепальные молотки и ряд 
других видов пневматиче
ских и электрических машин 
не выпускает, кроме нас, ни 
одно предприятие страны.

—Отныне вы—рабочие. Че
стно несите по жизни это 
высокое звание. От души по
здравляю вас!

Сердечно поздравляют ре
бят выпускник училища 
1932 года Е. И. Костригин, 
ныне инженер отдела труда 
и зарплаты, Владимир Ниль
маер, заместитель секретаря 
партбюро В. В. Воробьев, 
председатель завкома проф
союза Г. М. Сваровскйй.

Десять лучших выпускни
ков завод награждает цен
ными подарками — Наруч
ными часами. Объявляется 
благодарность и вручается 
ценный подарок бывшему 
рабочему завода — мастеру 
училища М. С. Костыку.

В числе 24 выпускников, 
которые пойдут на завод 
математических машин, — 
слесарь Юрий Валов. Прак
тику он проходил там же. 
Сейчас по поручению брига
ды, в которой он практико
вался и будет работать, сле
сарь-ремонтник десятого це
ха А. М. Мойченко вручает 
ему памятный подарок.

Прочитаны приказы об 
окончании ребятами учили
ща и о зачислении их в ра
бочую семью. Для Андрея 
Дитца наступает ответствен
ная минута: он начинает чи
тать текст присяги выпуск
ников.

«...Во имя процветания на
шей Родины, во имя мира на 
земле мы клянемся свято 
выполнять заветы великого 
Ленина. Клянемся быть вер
ными делу коммунизма, ра
ботать самоотверженно, по- 
коммунистически!..».

Зал вторит: «Клянемся!
Клянемся! Клянемся!».

Б. СОМИН.

НА СНИМКЕ: ветераны
ТЭМЗа И. Д. Богушевич и 
А. А. Ванкевич среди вы
пускников училища.

Фото И. Пустовойтенко.

Г е о л о г и  с д а ю т  з а п а с ы
Песчаный карьер у села Вознесенка 

на Чулыме был близок к полной отра
ботке, когда геологи Томской комплекс
ной экспедиции получили задание на 
доразведку строительного сырья. На 
днях научно-технический совет геоло- 
гоуправления принял отчет по место
рождению песка с запасами, которых 
хватит не меНее, чем на двадцать пять 
лет интенсивной отработки.

Экспедиция защитила также отчет по 
предварительной разведке артезианско
го месторождения вод для снабжения 
Белого Яра.

Утвержден ежегодник экспедиции, 
контролирующий режим подземных 
вод и их охрану. В ежегоднике анали
зируется, в- частности, воздействие экс
плуатации Томского водозабора на вод
ный режим левобережья Томи.

Е. ЯКОВЛЕВ.

В Н И М А Н И Е :

В А Ж Н Ы Й Р Й С К Й Ч К Й
О Б Ъ Е К Т п т о ш й Е п я

В следующем году должен быть сдан в эксплуатацию 
городской молочный завод, строительство которого ведет 
СУ-4 треста «Томскпромстрой». Пока на важном объекте 
выполнена треть строительно-монтажных работ.

этом году должен освоить 65 
тысяч рублей. За шесть ме
сяцев Освоено всего пять 
тысяч! И это естественно,

Участок СУ-4, непосред
ственно ведущий стройку, 
значительно отстает от гра
фика. По плану в этом году 
мы должны освоить 1 мил
лион 700 тысяч рублей. Из 
них 670 тысяч рублей при
ходится на субподрядные 
организации. За полгода ос
воено около 500 тысяч руб
лей. Особенно отстают суб
подрядные организации.

Как обычно, когда дела 
идут плохо, спорам между 
заказчиками и непосредст
венными исполнителями 
нет конца. Но важно объек
тивно разобраться в сложив
шейся ситуации.

С самого начала на участ
ке не хватает людей. В са
мые счастливые времена на 
гормолзаводе работало мак
симум 60 человек. К лету 
нынешнего года на стройке 
осталось только 34 работни
ка. Правда сейчас на по
мощь пришел студенческий 
строительный отряд из 32 
младшекурсников. Это, ко
нечно, подмога. Однако для 
того, чтобы полностью ис
править положение людей, 
нужно гораздо больше. Мы

подсчитали, что даже при 
месячной выработке в 800— 
850 рублей (а это очень вы
сокий показатель) на каждо
го человека на объекте не
обходимо минимум 100 
строителей. А в сентябре от
ряд уйдет, и мы останемся 
без помощников.

Основные наши субпод
рядчики — «Спецстрой-1» 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция», «Сибнефтехиммон- 
таж», «Сантехмонтаж», уп
равление отделочных работ 
№ 5 и Омское специализи
рованное пусконаладочное 

■ управление.
«Спецстрой-I» (участок 

прораба В. И. Краева) дол
жен сделать водопровод и 
напорную канализацию. Во
допровода До сих пор нет, 
напорная канализация не 
доделана. Никто из Спец
строя этими недоделками 
не интересуется.

Горячую и холодную воду, 
систему канализации, ото
пление в главный корпус бу
дущего завода проводят, 
строители из треста «Сантех
монтаж». Участок, которым 
руководит А. В. Жуков, в

поскольку три человека с 
заданием справиться не мо
гут.

Сантехники отговарива
ются, что для них не готов 
фронт работ. Это неверно. 
Уже можно вести канализа
цию и отопление в главном 
корпусе. Кстати, они начали 
работать на а&министратив- 
но-бытовом корпусе, но 
вскоре и откуда ушли. И не 
появлялись больше месяца.

Работа участка «Сантех- 
монтажа» сейчас самая 
главная. К первому октября 
нужно завершить тепловой 
контур. Не будет тепла — 
стройка заглохнет минимум 
на четыре зимних месяца.

В какоц-то степени сан
техников сдерживают отде
лочники. Это правильно. Но 
и сейчас на стройке работы 
предостаточно всем. И мы 
очень надеемся, что руко
водство «Сантехмонтажа» 
признает все-таки гор мол- 
завод важным объектом.

Управление отделочных 
работ № 5 из запланирован
ных на этот год 119 тысяч 

• рублей освоило пока 6 ты
сяч. И дел у них, конечно, 
непочатый край. Только

глазурованной плитки необ
ходимо уложить ,9 тысяч 
квадратных метров.

Какой-то вклад внесет в 
отделочные работы студен
ческий отряд «Сибиринка». 
Но надеяться только на эту 
помощь нельзя. Поэтому мы 
попросили субподрядное уп
равление усилить стройку 
кадровыми отделочниками. 
Начальник УОР-5 В. М 
Шкурин обещает с первого 
августа поставить на гор- 
молзавод еще одну бригаду.

Нужно отметить также, 
что не хватает многих необ
ходимых материалов. Для 
утепления кровли срочно 
нужно 250 кубометров мине
раловатных плит. Не хвата
ет металла, нет труб для 
технологического монтажа 

Большие претензии к 
комбинату панельного домо
строения. Каждый день нам 
нужно минимум 16 кубо
метров керамзита. А полу
чаем его через день и всего 
по 4 кубометра. И бетона 
подают в два раза меньше, 
чем мы заказываем. Вот, 
например, 22 июля восемь 
человек простояли вторую 
смену из-за того, что не при
везли бетон.

В таких условиях работать, 
конечно, трудно. Стройка 
должна жить строго по гра
фику. Тогда не придется 
разводить в беспомощности 
руками и искать виновных.

Если к зиме мы утеплим 
главный корпус, то можно 
надеяться, что годовое зада
ние выполним, а стройку 
сдадим, как и намечено, в 
четвертом квартале 1977 го
да.

А. СМОКОТИН, 
старший прораб СУ-4 
треста «Томскпром

строй».

УДОСТОЕНЫ НАГРАД ВДНХ
На ВДНХ СССР было по

казано несколько тематиче
ских экспозиций, в которых 
приняли участие ученые 
НИИ электронной интрос
копии при Томском поли
техническом институте. На 
выставке «Атомная техни-' 
ка-76» были представ
лены разработанные томи
чами рентгенотелевизион
ный интроскоп «Элек

трон-2», нейтронный изме
ритель уровня жидкости в 
закрытых сосудах, прибор 
для одновременного опре
деления плотности и тол
щины защитных покрытий. 
Выполненная под научным 
руководством профессора 
Б. А. Кононова разработка 
спектрометра интенсивных 
пучков электронов защище
на авторским свидетель

ством. Принявший участие 
в создании этого прибора 
доцент К. А. Дергобузов 
удостоен серебряной ме
дали ВДНХ СССР, труд до
цента О. Б. Евдокимова и 
заведующего лабораторией 
Н. И. Ягушкина отмочен 
бронзовыми медалями.

Разработчики предстаз- 
ленного на юбилейной вы
ставке АН СССР в павиль

оне «Физика» прибора-ана
лизатора биотоков сердца 
также отмечены наградами 
ВДНХ: старший научный
сотрудник А. В. Покровский 
удостоен серебряной меда
ли, аспирант ТИАСУРа 
Ю. А. Поляков — бронзо
вой.

Все г̂о в первом году де
сятой пятилетки специали
сты НИИ электронной ин
троскопии представили на 
ВДНХ СССР десять прибо
ров и макетов установок.

С. ВАВИЛОВ.

Ритм пятилетки

3 0  У Д А Р Н Ы Х  
В А Х Т

Под таким девизом со
ревнуются коллективы 
цехов пятого подшипни
кового завода в первом 
году пятилетки.

По итогам 14-й декады (с 
11 по' 20 июля) победителя
ми признаны цехи желез
нодорожных подшипников и 
прутковых автоматов. Зва
ние «Лучший по профессии» 
в этих коллективах зайоева- 
ли 3. П. Йеркова, Г. А. Фе- 
фелов, Ю. Н. Болтовскйй, 
В. Н. Кукарцева, Г. И. Яву- 
рек, Ю. П. Данилов, А. С. 
Фионин и Н. А. Баширов.

Т. ФЕДОРОВ.

С отличным.
К А Ч Е С Т В О М

На заводе «Сибэлект- 
ромотор» подведены итоги 
социалистического сорев
нования среди Комсо
мольске - молоде ж н ы х 
бригад.

Первое место в соревнова
нии заняла бригада обмот
чиц из цеха № 5, возглавля
емая Тамарой Шевелевой. 
Каждую смену девчата об
матывают 14 статоров элек
тродвигателей при плане 10.

Так Же напряженно тру
дится бригада Надежды 
Кондратьевой из этого це
ха, занявшая второе ме
сто. С первого предъявле
ния изолировщицы сдают 
99 процентов своей продук
ции. Бригада решила вы
полнить годовой план к 
празднику Великого Октяб
ря и бороться за высокой 
звание «Коллектив отлично
го качества».

Н. САГАН.

ПО С А Е А А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИИ
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«Десятой пятилетке — 
высокую эффективность и 
качество работы!» — под та
ким девизом трудятся луч
шие рабочие коллективы 
Аслановского леспромхоза. 
Ударным трудом выделяет - 
ся среди них бригада рас
кряжевщиков М. П. Буде- 
ева, работающая на нижнем 
складе. Она неоднократно 
занимала призовые места в 
социалистическом соревно
вании.

Штабелевщик Дмитрий 
Юдин, как правило, перевы
полняет сменные задания 
на 20—30 процентов.

НА СНИМКЕ: штабелев
щик из бригады М. П. Бу- 
деева Дмитрий Юдин.

Фото Н. Потапова.

« М е с т  н е т . . .»
Трудно приезжему полу

чить место в гостиницах об
ластного центра, не всегда 
на высоте сервис в гостини
це «Томск» — об этом гово
рилось в материале под на
званием «Мест нет», опубли
кованном в нашей газете 8 
мая. Из городского управле
ния коммунального хозяй
ства получен ответ, подпи
санный начальником П. 
Ивановым: «Трудности, о 
которых пишет газета, дей
ствительно существуют. В 
Томске мест в гостиницах в 
три раза меньше, чем пре
дусматривается нормами, 
поэтому зачастую желаю
щие поселиться в гостиницу 
получают отказ.

В настоящее время про
ектируется коммунальная 
гостиница в районе Дворца 
спорта на 520 мест. Наме
чается строительство высот
ной гостиницы на площади 
ям. В. И. Левина и другой— 
по ул. К. Маркса в комплек
се с речным вокзалом. Для 
улучшения обслуживания 
тех, кто проживает в гости
ницах, разработаны и ут
верждены решением горис
полкома мероприятия. Уде
лено особое внимание под
бору и обучению кадров, 
воспитательной работе, по-

Алшению культуры обслу
живания. Устаревшая ме
бель и инвентарь заменяют
ся.

Заместитель председателя 
Томского горисполкома
Н. Г. Черкашин провел в 
коллективе гостиницы
«Томск» производственное 
собрание. За грубость и 
серьезные недостатки в ра
боте дежурный администра
тор И„ А. Незнамова осво
бождена от занимаемой 
должности».

«Химстрой» с участием ру
ководителей общественных 
организаций. Выступление 
газеты обсуждено также на 
рабочих собраниях на всех 
автобазах управления. Рез
ко -осуждено недостойное 
поведение Ф. А. Шестых, 
бросающее тень на коллек
тив».

« В е с ь м а
н е у д а ч н ы й

д е н ь »

« Д о л г  ш о ф е р а »
Так назывался материал, * 

опубликованный «Красным 
знаменем» 13 мая. В нем 
приводились факты рваче
ства водителй, их безответ
ственного отношения к обя
занностям.

Редакции отвечает А. Са
мойлов, начальник управле- 
ия автотраспорта управле
ния «Химстрой»:

«Статья «Долг шофера» 
признана правильной. Води
тель автобазы № 8 Ф. А. Ше
стых за взимание денег с 
попутных пассажиров пере
веден на нижеоплачиваемую 
работу—шофером грузовой
автомашины сроком на три 
месяца.

Статья обсуждена на со
вещании начальников под
разделений управления

Отдел народного образо
вания и жилищное управле
ние Томского горисполкома 
сообщили редакции, что 
статья «Весьма неудачный 
день» ■ («Красное знамя», 3 
июля 1976 года) обсуждена 
на совместном заседании, 
где присутствовали управ
ляющие домоуправлениями 
и педагогический коллектив 
городского лагеря труда и 
отдыха. Несмотря на совме
стное обсуждение, выводы, 
сделанные руководством 
обоих учреждений, несколь
ко расходятся.

Начальник горжилуправ- 
ления С. Ф. Вершинин со
общает, что факты, изло
женные в статье, признаны 
правильными. Управляю
щим домоуправлениями 
№№ 2, 3, 7, 9 было указано 
на неудовлетворительную 
организацию работы школь
ников. Трудности заключа
лись прежде всего в том, 
что в лагерь труда и отдыха, 
предназначенный для стар
шеклассников, набрали де
тей младших возрастных

групп, для которых многие 
виды работ (земляные, по
красочные) по технике бе
зопасности запрещены. Впо
следствии труд школьников 
стабилизировался.

Заведующая гороно Н. В. 
Михайличенко настаивает 
на том, что некоторые фак
ты в статье освещены не
верно. «Так, автор пишет, 
что организационная работа 
началась поздно, а фактиче
ски создание лагеря труда и 
отдыха началось в марте 
1976 года». Но это утверж
дение никак не согласуется 
с реальным фактом: управ
ляющие домоуправлениями 
до начала сезона не знали, 
какого возраста ребята при
дут к ним на работу.

Еще одна цитата из отве
та гороно: «Автор пишет,
что домоуправления оказа
лись не в состояния обеспе
чить фронт работ, фактиче
ски же не подготовились к 
приему школьников четыре 
домоуправления из девяти». 
Тут уж комментарии из
лишни.

Видимо, руководителям 
гороно и горжилуправления 
необходимо четко скоорди
нировать свои мнения и — 
главное — действия по от
ношению к лагерю труда и 
отдыха. Только тогда смогут 
они действительно принять 
меры для устранения недо
статков и на будущий год 
создать отряды старше
классников, которые прино
сили бы городу реальную 
пользу. Пока же в обоих 
ответах вместо конкретных 
мер — общие рассуждения.

....................... . „ ..... ...... ............................................................................__.._____
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Наша поездка по Перво
майскому району состоялась 
14—16 июля. Многие школы 
к этому времени были уже 
отремонтированы и закрыты 
на ключ, а учителя находи
лись в отпуске.

Хорошее качество ремонта 
мы отметили в Беляйской 
средней школе. Панели и 
двери здесь не красили — не 
было в этом необходимости, 
учащиеся воспитаны в духе 
бережного отношения к зда
нию и имуществу. За лето 
вдёЬь появились новые каби
неты, которые по своему обо
рудованию, не уступят город
ским.

У школы хорошие шефы. 
Для строительства гаража- 
учебного класса, например, 
Чулымский технический 
участок Обского бассейново
го управления водного пути 
выделил безвозмездно лес, а 
колхоз «Рассвет» —- 6 тысяч 
рублей. Третий шеф — ПМК 
дал транспорт для вывозки 
гравия и бульдозер для пла
нировки школьной террито
рии. Привлечение к строи
тельным работам учащихся 
позволило при этих скром
ных финансах построить 
здание, которое можно оце
нить в 30 тысяч рублей. 
Кстати, школа нашла воз
можность частично оплатить 
труд старшеклассников. Это 
— дополнительный стимул 
для ребят, оставшихся на 
стройке после прохождения 
обязательной учебно-трудо
вой практики.

Кроме отделки гаража, 
где школьники осваивают 
строительные профессии, 
они заняты на проводке теп
лотрассы. В прошлом году, 
получив 16 тысяч рублей, 
школа выполнила внутри- 
школьных строительных ра
бот на сумму в два раза 
большую. В нынешнем году 
речь идет о превышении уже 
в три раза.

С хорошим качеством про
веден ремонт помещений 
Березовской, Куяновской и 
Торбеевской восьмилетних 
школ. Куяновская школа и 
ее интернат получат в этом 
году водопровод. Шефу — 
колхозу «Рассвет» — следует 
учесть, что основное здание 
школы стоит без капиталь
ного ремонта 13 лет, крыша 
прохудилась и самодеятель
ное латание ее уже не спаса
ет.

Торбеевская школа очень 
просто избавилась от холода: 
отопительные трубы перене
сли с чердака под потолок. 
В помещениях много цветов, 
в коридоре — телевизор (да, 
он простоял здесь год, и 
никто ему ничего не откру
тил!), все блестит и радует 
глаз.

А вот помещения Сергеев
ской средней школы побеле
ны и покрашены очень не
брежно. В одном из отремон
тированных классов с потол
ка отвалилась штукатурка. 
Крыша протекает. Вид за
брошенного ненужного поме
щения представляет недавно 
построенный здесь тир.

Медленно идет ремонт 
средней школы в райцентре. 
Нанятая бригада побелила 
ее как попало, небрежно ис
правляет эти недочеты и но
вая бригада. Отмывка окон 
идет варварским способом: 
на стекло из шланга подает
ся вода, которая затем стека
ет с подоконника на пол.

Работа директора школы в 
течение учебного года пара

лизована заботами о двух 
котельных, которые пора пе
редать на баланс райкомхо- 
зу. Очень плохо помогает в 
ремонте РСУ-7. Ни одного 
пункта из двустороннего до
говора со школой этот шеф 
не выполнил.

Полное непонимание своей 
роли как шефа и первого 
помощника школы характер
но для заместителя директо
ра Комсомольского леспром
хоза Б. Г. Кальчука. Пять 
лет делалась деревянная 
пристройка к Комсомоль
ской восьмилетней школе, 
Сейчас обнаруживается, что 
нет труб для теплотрассы, 
нужен еще один котел.

Для ремонта маленькой 
школы в поселке лесников 
Францево Б. Г. Кальчук при
гласил «дикую» бригаду из 
6 человек. Выяснилось, что 
людей маловато. Бригада 
уехала в Томск на укрупне
ние, и нет ее уже две неде
ли. Б. Г. Кальчук разводит 
руками: «Подвели меня, а я 
что сделаю?».

Смотрим сводный план ме
роприятий по подготовке 
школ к новому учебному го
ду: в графе, где исполнитель 
Комсомольский ЛПХ, сплош
ные «нет», «не сделано», «на
чато и забыто». Райком пар
тии, очевидно, должен стро
го спросить с коммуниста 
Б. Г. Кальчука за такую без
ответственность.

Плачевны дела и в Ежах. 
Старое школьное здание уже 
переоборудуется под детсад, 
а новое еще не построено. 
Хотя сроки срываются (под
рядчик — Первомайская 
МСО), оперативные плане
рки не проводятся. Такая 
важнейшая проблема, как 
снабжение школы теплом и 
водой, решается неудовлет
ворительно, с оглядкой на 
старое здание —• «не успеем, 
так можно и там перезимо
вать». «Опыт» такого реше
ния острой проблемы в рай
оне есть. Об этом на днях 
с тревогой рассказал в газе
те «Красное знамя» инспек
тор облоно В. Федотовский.

Чтобы хороший план меро
приятий, утвержденный ис
полкомом райсовета 29 янва
ря, не оказался пустой бу- 

: мажкой, следует почаще про- 
h верять его исполнение. Для 

этого нужно привлечь депу
татскую группу. Сельские 
Советы не все сделали, что
бы привлечь родителей к ре
монту школ и оборудованию 
кабинетов, слаб их спрос с 
хозяйственных руководите
лей шефствующих предпри
ятий.

Комиссия по подготовке и 
приемке школ к новому 
учебному году, возглавляе
мая. заместителем председа
теля райисполкома Л. Г. Бра
гиным, нуждается в дейст
венной помощи со стороны 
райкома партии.

Комплектование педагоги
ческого состава, забота о пи
тании и жилье учителей, на
правление в школу тех, кто 
бросил учебу, оборудование 
мастерских, кабинетов, сто
ловых — много проблем 
предстоит решить директору, 
прежде чем школа действи
тельно будет готова к 1 сен
тября.

В августе в Первомайский 
район прибудут 24 молодых 
специалиста. Где им жить, 
где брать продукты, кто при
везет им из леса дров? Заме
ститель директора Комсо
мольского леспромхоза Б. Г.

Кальчук спокойно констати
рует:

— Трудно с продуктами? А 
что я сделаю?

Не от такого ли равноду
шия именно в лесных посел
ках больше всего жалоб учи
телей на неудобства с жиль
ем и плохое снабжение?

У колхозов, например, учи
тель и дети на особом счету. 
Приятно было слышать от 
руководителей Первомай
ской, Торбеевской, Ежин- 
ской, Березовской, Куянов
ской школ, что их учителя 
окружены заботой шефов, 
живут в хороших домах. 
Молодые специалисты, при
ехав на село, сразу же 
смогут включиться в ра
боту, не обременяя себя хо
зяйственными хлопотами. 
Колхозы снабжают школь
ные столовые и буфеты 
мясом, молоком, творогом. 
Здесь же могут приобрести 
для своих семей продукты л 
учителя.

Серьезные трудности с 
жильем для учителей испы
тывает Беляйская средняя 
школа. Четыре семьи без 
квартир, не решен вопрос с 
расселением прибывающих 
специалистов. »

И вовсе непонятно, поче
му в районе уже сняли с по
вестки дня летний отдых де
творы. В первый месяц ка
никул функционировали 
школьные площадки, а в ию
ле их почти не осталось. 
Лишь в Первомайской, Бе
ляйской и Куяновской шко
лах мы увидели организо
ванно работающих и отдыха
ющих ребят, в остальных по
селках дети проводят лето 
бесконтрольно. В районе 
неплохо работает лишь ла
герь труда и отдыха Перво
майской средней школы. 
Слабо внедряется опыт пу- 
динской, корниловской, ту- 
рунтаевской и других учени
ческих производственных 
бригад. Именно в разгар ле
та, полевых работ оказались 
в отпуске организаторы по 
внеклассной работе..

Никто не ведет учет за
нятости детей. Слишком
медленно решается вопрос о 
создании районного учебно
производственного центра. 
Все дело упирается якобы в 
отсутствие транспорта для 
подвоза детей.

Плохо идет набор в шко
лы рабочей молодежи. Соз
данный при райкоме КПСС 
оргкомитет по смотру «Каж
дому молодому труженику —... 
среднее образование» заседа
ет ежемесячно, но результа
ты его деятельности неудов
летворительные. При плане 
набора 465 человек подано 
всего 285 заявлений:'на 1 ию
ля Первомайский район был 
предпоследним в области.

Районо и оргкомитет не 
подготовили рекомендации, 
которые помогли бы вести 
разъяснительную работу сре
ди работающей молодежи. 
Руководители производст
венных коллективов передо
верили эту работу отделам 
кадров.

В Первомайском районе, и 
это было отмечено на июнь
ской сессии райсовета, есть 
все условия для успешного 
завершения строительства 
новых объектов народного 
образования и ремонта дей- 

■ ствующих. В шеЬти средних 
школах из семи будут в этом 
году кабинеты машиноведе
ния. В 19 школах из 20 есть 
учебные мастерские, в 18 — 
столовые. Во многих школах 
накоплен прекрасный опыт 
объединения сил педколлек
тива, депутатов и шефов. 
Этот опыт надо сделать до
стоянием каждой школы, 
каждого трудового коллек
тива,

Л. ГЛУШКОВА,
инструктор отдела науки
и учебных заведений 

обкома КПСС;
А. ФЕДОРОВА, 

инспектор облоно,
В. МОИСЕЕВ, 

наш корр.

СТУДЕНЧЕСКИЕ СТРОЙОТРЯДЫ

ОБЪЕМ —
2 МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ

Такую сумму средств 
должен освоить зональ
ный студенческий строи
тельный отряд «Универ
сал», который работает в 
Каргаске, Нарыме, Пара- 
бели и других селах. Сту
дентам предстоит постро
ить новые клубы, отре
монтировать магазины, 
детские сады, школы, жи
лые дома. Пока впереди 
отряды «Апогей» и «Иск
ра».

Татьяна Полякова —ко
миссар отряда «Искра» —- 
считается хорошим руко
водителем. Мастер
этого отряда Гали-

Палитра
молодых

МОСКВА, 27 июля. (Корр. 
ТАСС Н. Леонова). Цен
тральный выставочный зал 
столицы. В этом зале по 
традиции проходят наибо
лее представительные и 
ответственные смотры до
стижений советского изо
бразительного искусства. С 
28 июля манеж отдан в 
распоряжение молодых ху
дожников РСФСР. Здесь от
крывается третья республи
канская художественная вы
ставка «Молодость Рос
сии». Ее экспозицию со
ставляют около трех тысяч 
произведений живописи, 
графики, скульптуры, деко
ративно-прикладного и теа
трально - декорационного 
искусства. В них нашли во
площение как современные, 
так и историко-револю
ционные темы.

Молодые мастера активно 
ищут и решают задачи, 
стоявшие перед всем на
шим многонациональным 
государством. Такая горя
чая заинтересованность де
лами и чаяниями своего 
народа, умение подметить 
и отобразить то главное, 
чем живет сейчас страна, — 
вот основные черты этой 
выставки.

Лучшие произведения 
экспозиции будут отобраны 
на всесоюзную выставку 
«Молодость страны».

Р а б о ч е е
пополнение

На днях 150 молодых ква
лифицированных рабочих 
придут в цехи электролам
пового завода. Это выпуск
ники базового технического 
училища № 17.

Юноши и девушки хоро
шо усвоили теоретический 
курс, прошли практику в 
цехах завода. 35 выпускни
кам были вручены похваль
ные грамоты. Многие из них 
— воспитанники мастеров 
производственного обуче
ния В. А. Филимоновой и 
Л. С. Наймушиной.

Экзаменационная комис
сия по достоинству оцени
ла знания и производствен
ные навыки учащихся. 25 
молодых рабочих получили 
повышенные рабочие раз
ряды.

С 1 сентября вновь кач
нутся занятия в училище. 
Подарком учащимся будут 
два новых учебных класса, 
отлично оборудованных на
глядными пособиями.

П. АГЕЕВ.

Всесоюзная
у д а р н а я

КУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
На Михайловском горно- 
обогатительном комбина
те заканчивается соору
жение первой очереди 
фабрики окомкования. 
Строителям Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройки предстоит до 20 
сентября закончить мон
таж уникальной обжиго
вой машины и другого 
оборудования. Проектная. 
мощность предприятия— 
6.200 тысяч тонн окаты
шей в год. Исходным 
продуктом для производ
ства этого доменного сы
рья станет железистый 
концентрат — продукция 
Михайловского горно- 
обогатительного комбина
та.

НА СНИМКАХ: слеса
ри-монтажники (слеза 
направо) Виктор Анто
шин, Алексей Голубев, 
Алексей Шикунов, Васи
лий Зарубин, Александр 
Каробатов и Александр 
Афанасьев. Работая па 
монтаже обжиговой ма
шины, молодые строите
ли систематически пере
выполняют месячные за
дания. Внизу — строи
тельство фабрики оком
кования.

Фото О. Сизова.
(Фотохроника ТАСС).

I

на Маликова награж
дена медалью «За трудо
вое отличие». Комиссар 
отряда «Апогей-1» Андрей 
Пантюхин за работу в 
прошлой пятилетке в сту
денческих строительных 
отрядах удостоен медали 
«Зд трудовую доблесть».

Эти коллективы сдают 
все объекты с отличным 
качеством. Отряд «Апо
гей-1» освоил уже более 
60 тысяч рублей, а «Ис
кра» — более 20 тысяч 
рублей.

БЕЗВОЗМЕЗДНО
Около 2 тысяч книг ре

шили передать школам 
бойцы строительных от
рядов. Они безвозмездно 
ремонтируют дома ветера
нов войны и труда. В да
леком таежном поселке 
Мыльджино организуется

фотосалон, где студенты 
бесплатно будут делать 
фотографии для жителей. 
Открыт учебно-консуль
тационный пункт «Абиту
риент-76», где поступаю
щий в институт может по
лучить консультацию.

За время работы в селах 
студенты прочитают 160 
лекций, помогут в худо
жественном оформлений 
клубов, будут оборудо
вать учебные кабинеты в 

, школах. В Парабели бой
цы отрядов «Ударник», 
«Пламя» и «Ритм» орга
низовали агитбригаду, ко
торая обслуживает на па
роходе тружеников райо
на.
ПРИМЕР
СТАРШИХ

Вместе со студенчески
ми строительными отря

дами приехали 50 трудно
воспитуемых подростков.

. Они окружены постоян
ным вниманием старших 
товарищей. Ребята актив
но включились в, работу и 
с большим интересом уча
ствуют в жизни студен- 
тов-строителей. В селах 
организуются рейды до
бровольных народных 
дружин. Полноправными 
членами студенческих от
рядов стали и 15 подрост
ков, которые бьщи при
креплены к ним из сел 
района. Пример старших 
благотворно действует на 
всех этих ребят.

ЗА СОВЕТОМ 
И ПОМОЩЬЮ

Шесть старшекурсников 
медицинского института 
стали врачами в строи

тельных отрядах. Они ак
тивно участвуют во всей 
жизни отряда, занима
ются художественной са
модеятельностью, лек
ционной пропагандой. В 
Отдаленных селах эти 
студенты заведуют сель
скими акушерскими
пунктами, оказывают не
обходимую помощь насе
лению. Большим автори
тетом пользуется врач 
отряда «Экспресс», рас
положенного в Большой 
Гриве, студентка мед
института Лариса Гуль- 
ко. К ней идут за по
мощью и советом, у нее 
получают консультации 
по многим вопросам ме
дицины.

К. ЧЕРЕПНИН, 
главный врач зональ
ного ССО «Универсал».

]С 0 Б Ы Т И Я
И С К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О Й
В А Ж Н О С Т И
Интервью президента У. К. Кекконена
ХЕЛЬСИНКИ, 27 июля. 

(ТАСС). Президент У. К. 
Кекконен в интервью со
ветским корреспондентам в 
связи с годовщиной Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе ска
зал: Состоявшееся год тому 
назад общеевропейское со
вещание на высшем уровне 
было событием исключи
тельно важным для всех 
стран, в том числе и для 
Финляндии. Представляя 
одну из стран-участниц, 
сказал У. К. Кекконен, я 
охарактеризовал бы третий 
этап общеевропейского со
вещания и его заключи
тельный документ как исто
рическое достижение. Этот 
документ превратился в по
стоянный элемент между
народных отношений, его 
изучают, на него ссылаются 
при обсуждении самых раз
личных международных во
просов. Сегодня, спустя год, 
можно констатировать, что 
благодаря применению
«хельсинкской декларации» 
был достигнут прогресс в 
решении отдельных кон
кретных проблем нашей ча
сти света, что осуществле
ние положений заключи
тельного документа нача
лось.

Процесс, начатый общеев
ропейским совещанием, бу
дет продолжен конференци
ей, которая состоится в. бу
дущем году в Белграде, а 
также многими другими со
вещаниями и конференция
ми.

Многие государства вы
ступили с инициативами, 
имеющими целью претворе
ние в жизнь принципов, со
держащихся в заключитель
ном документе. Советский 
Союз в этом отношении при
надлежит к самым актив
ным странам. Мы в Финлян
дии, в частности, поддержи
ваем его предложения в об
ласти охраны окружающей

\__________________ _

среды, транспорта и энерге
тики. Я убежден, что будут 
выдвигаться и осуществ
ляться новые предложения.

Нельзя не заметить, про
должал У. К. Кекконен, ро- 
звучия многих мыслей, вы
сказанных в Заключитель
ном акте и внешнеполитиче
ской программе, принятой 
XXV съездом КПСС.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев предложил новую 
программу, которая являет
ся естественным продолже
нием Программы мира, при
нятой на предыдущем съез
де и в большей мере уже 
претворенной в жизнь. Вме
сте с ней он внес несколько 
конкретных предложений.

Я полностью присоединя
юсь к мнению Советского 
правительства, что прове
дение всемирной конферен
ции по разоружению даст 
возможность провести серь
езную дискуссию по важ
ной для всего человечества 
проблеме всеобщего разору
жения. Разоружение факти
чески является формой про
явления политической раз
рядки в военной области, и, 
как мне кажется, междуна
родная обстановка для этого 
сейчас весьма благоприятна.

Всемирная конференция 
ПО' разоружению должна 
иметь широкую междуна
родную поддержку. В этом 
смысле вехами, показы
вающими направление раз
вития, будут служить итоги 
проходящих между ядерны- 
ми державами переговоров 
И позиция предстоящей кон
ференции глав государств и 
правительств неприсоеди- 
нившихся стран.

Не могу не отметить в этой 
связи, что и Финляндия 
стремится к активной дея
тельности в вопросах разо
ружения. Приятно видеть, 
что Советский Союз нашел 
возможным поддержать вы

двинутые нами предложе
ния.

В коммюнике о моем не
давнем визите в Советский 
Союз, продолжал У. К. Кек
конен, отмечалось, что » я 
высоко оцениваю внесен
ные на XXV съезде КПСС 
предложения о заключении 
всемирного договора о не
применении силы в между
народных отношениях. Я с 
интересом жду конкретных 
предложений по этому во
просу. Запрещение примене
ния Силы в общей форме 
содержится в Уставе ООН и 
даже в некоторых более 
ранних всеобщих соглаше
ниях. В свою очередь, на Об
щеевропейском совещании 
по безопасности и сотрудни
честву в Хельсинки были 
достигнуты весьма конкрет
ные результаты в вопросе о 
запрещении применения 
силы в нашей части све
та. Таким образом, я 
считаю важным, чтобы 
влияние подробно сформу
лированного принципа за
прещения применения силы 
распространилось на все 
международные отношения.

Касаясь финляндско-со
ветских отношений в свете 
итогов общеевропейского 
совещания, У. К. Кекконен 
сказал: Отношения между 
Финляндией и Советским 
Союзом развиты весьма ши
роко. Целеустремленное со
блюдение буквы и духа До
говора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи 
1948 года выразилось в по
ложительных результатах, 
достигнутых нами в двусто
ронних отношениях.

Мы в значительной мере 
уже применяем положения 
заключительного докумен
та общеевропейского сове
щания в наших взаимоотно
шениях. Я считаю, что при 
развитии наших связей важ
ное значение имеют ожив
ленные контакты как меж
ду правительствами, так и 
между гражданами наших 
тран. В качестве хорошего 
примера такого сотрудниче
ства я назову конференцию 
представителей городов-по- 
братимов, которая собирает
ся в августе в городе Турку.

Мы без всяких предрас
судков, несмотря на разли
чие наших экономических 
систем, осуществляем и тор
говое сотрудничество. И я 
убежден, что в этой области 
у нас есть еще много неис
пользованных возможно
стей.

Съезд КПЯ
ТОКИО, 28 июля. 

(ТАСС). Сегодня в Токио 
открылся XIII внеочеред
ной съезд Коммунисти
ческой партии Японии. В 
повестке дня съезда — 
вопросы внутриполити
ческого положения в 
стране, задачи подготовки 
к предстоящим осенью 
текущего года выборам в 
нижнюю палату парла
мента и внесение частич
ных изменений в про
грамму и устав партии.

О Б О С ТРЕ Н И Е
О ТН О Ш Е Н И Й

ВАШИНГТОН, 27 июля. 
Корр. ТАСС В. Чернышев 
передает: Острые разно
гласия по целому ряду 
экономических, внешне
политических и культур
ных проблем привели к 
ухудшению отношений 
между Соединенными 
Штатами и Канадой. К 
такому выводу пришел 
канадо-американский ко
митет, в который входят 
представители профсо
юзных и фермерских ор
ганизаций, деловых кру
гов и научного мира двух 
стран.

В опубликованном здесь 
докладе комитета отме
чается, что отношения 
между США и Канадой 
«напряженные» и что 
«практически нет пер
спектив на быстрое ре
шение проблем.

Американские монопо
лии за долгие годы при
выкли распоряжаться ка
надской экономикой. Они 
контролируют 75 процен
тов канадского транспор
та, 70 процентов нефте
химической, угледобы
вающей и резиновой про
мышленности Канады, 
67 процентов машино
строения, 57 процентов 
электротехнической про
мышленности. Объем пря
мых капиталовложений 
США в Канаде оцени
вается в 35 млрд, долла
ров. Поэтому любые меры 
канадского правительства 
по развитию националь
ной экономики расцени
ваются в США как «анти
американские», а Вашин
гтон предпринимает перед 
Оттавой ультимативные 
демарши.

В опубликованном док
ладе канадо-американ
ского комитета вина за 
обострение отношений 
между двумя странами со 
всей определенностью 
возложена на США, кото
рые отказываются в сво
ей политике учитывать 
интересы Канады.

ТОКИО, 27 июля. (ТАСС). 
Сегодня утром после полуто
рачасового допроса в токий
ской прокуратуре был аре
стован бывший премьер- 
министр Японии Какуэй Та
нака. Юридические органы, 
ведущие расследование
скандального дела «Лок- 
хид», считают, что Танака в 
период прерывания на посту 
премьера Получил в 1973— 
1974 годах в виде взяток от 
этой американской авиа
строительной компании 
500 млн. иен (около 1,7 млн. 
долларов).

Одновременно арестован 
бывший секретарь Танаки 
некий Тосио Эномото. Им 
обоим предъявлено офици
альное обвинение в нару
шении закона об иностран
ной валюте.

Всего по делу «Локхид» 
до сегодняшнего дня взято

П О Л И Т И Ч Е С К И Й  С К А Н Д А Л
под стражу 15 человек. Сре
ди них руководители авиа
компании «Олл ниппон Эй
руэйс», для которой закупа
лись самолеты «Трайстар», 
выпускавшиеся на предпри
ятиях «Локхид», и бывший 
президент одной из круй- 
нейших японских корпора
ций «Марубэни», через ко
торого «Локхид», как сооб
щают, передавал свои взят
ки японским деятелям, в 
том числе Танаке.

Выступая сегодня на 
пресс-конференции, нынеш
ний премьер-министр Япо-, 
нии Т. Мики заявил, что 
арест Танаки вызвал в пра
вящей либерально-демокра
тической партии самый глу
бокий кризис за 20 лет ее 
существования.

Сегодняшним драматиче
ским событиям предшество
вала ожесточенная закулис
ная борьба в правящей пар
тии. Танака, возглавлявший 
наиболее многочисленную и 
влиятельную фракцию,
предпринимал в последнее 
Еремя отчаянные усилия, 
добиваясь смещения Т. Ми
ки с постов премьер-мини
стра и председателя партии. 
В этом ему очень активно 
помогал руководитель дру
гой партийной фракции 
Э. Сиина. На пост предсе
дателя партии претендуют 
также М. Охира и Т. Фуку- 
да.

Несмотря на сопротивле
ние большинства лидеров

У Г Р О З А  НАЦИОНАЛЬНОЙ Н Е ЗА В И С И М О С ТИ
ЛИССАБОН, 27 июля. 

(ТАСС). Сюда прибыли аме- 
риканские и западногер
манские военные советники, 
на которых возложена зада
ча оказать португальскому, 
военному командованию 
«помощь» в формировании 
отдельной мотомеханизиро
ванной бригады португаль
ских вооруженных сил. В 
ее состав включаются тан
ковые, артиллерийские под

разделения и мотомехани
зированная пехота. Это бу
дет первая крупная порту
гальская воинская часть, 
поставленная под прямое 
командование объединенных 
вооруженных сил НАТО. 
До ейх пор под таким ко
мандованием находились 
только несколько неболь
ших кораблей ВМС Порту
галии.

Сегодня здесь начались

переговоры представителем 
португальской армии с деле
гациями военных советни
ков США и ФРГ, на кото
рых будут обсуждаться кон
кретные вопросы формиро
вания бригады.

Демократическая общест
венность, левая печать 
страны высказывают край
нюю обеспокоенность этим 
решением и квалифициру
ют его как угрозу нацио

нальной независимости
страны и дальнейшему раз
витию революционного про
цесса в Португалии.

Кроме того, печать ука
зывает, что иностранные 
советники будут сами отби
рать португальских воен
ных, которым предстоит 
служить в этой бригаде 
НАТО. Стало известно, что 
группа португальских офи
церов и сержантов уже 
ходится в ФРГ, где прохо
дит подготовку для службы 
в бригаде.

либерально - демократиче
ской партии, нынешний 
премьер-министр Т. Мики 
начал публичное расследо
вание дела «Локхид» и ис
пользовал его как рычаг для 
борьбы со своими политиче
скими соперниками.

В то же время, возложив 
на Танаку всю ответствен
ность за скандальное дело 
«Локхид», Т. Мики, как пи
шет японская печать, одно
временно пытается в какой- 
то мере обелить либераль
но-демократическую пар
тию,, не допустить дальней
шего падения ее престижа 
среди избирателей в пред
дверии намеченных на ко
нец этого года всеобщих 
выборов.

что в 
фи- Я 
на- I 

ЭХО— I 
кбы |
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ЕРМОЛОВЦЫ ИГРЙЮТ  
ВЙМЙИЛОВЙ Театр>|

Пьесы Александра Вампи
лова широко идут сей
час "почти на всех сце
нах страны. Такую ши
рокую популярность никак 
нельзя объяснить только 
временной театральной мо
дой. И зрителей, и худож
ников сцены в произведе
ниях А. Вампилова привле
кает пристальное внимание 
к нравственному миру на
шего современника, стрем
ление честно и бескомпро- . 
миссно ответить на ключе
вые вопросы, которые ставит 
жизнь перед человеком: во
имя чего он живет, каковы 
его нравственные обязанно
сти перед окружающими, 
перед обществом. Для геро
ев театра Вампилова, а 
мы можем говорить о театре 
Вампилова потому, что все 
его пьесы тесно связаны 
между собой и находятся в 
удивительном внутреннем 
единстве, важно выдержать 
испытание, которое им по
сылает жизнь, важно не 
поддаться искушению ком
промиссом. Ибо даже малое 
отступление от наших мо
ральных норм и правил не
минуемо обернется больши
ми нравственными издерж
ками, а то и человеческой 
драмой.

Об этом, собственно гово
ря, все пьесы Вампилова. И 
особенно 4 самая зрелая 
«Прошлым летом в Чулим- 
ске». Пьеса эта чрезвычайно 
популярна, и автору этих 
строк довелось видеть не
сколько «Чулимсков».
Спектакли эти были очень 
не похожи друг на друга. 
Оказалось, что можно по
ставить эту пьесу как рас
сказ о человеческой безы
сходности — в такой безна
дежной трактовке идет, на
пример, «Чулимск» в одном 
из эстонских театров, где 
На сцене действуют ущерб
ные, нравственно неполно
ценные люди. Можно сде
лать главным героем спек
такля Шаманова, заранее 
простив герою все послед
ствия его поступков ради 
того, чтобы сделать финал 
спектакля оптимистичным. 
Все это, конечно, следствие

не только режиссерской 
трактовки, но и многослой- 
ности пьесы Вампилова, в 
которой можно выделить 
разные пласты. Между тем 
«Чулимск» не столько мно
гослоен, сколько полифони- 
чен, и его герои далеко не од
нозначны. Более того, среди 
них даже трудно выделить 
главного. Эти обстоятель
ства, между прочим, чем-то 
роднят последнюю пьесу 
А. Вампилова с пьесами Че
хова. И не только они. В 
«'Чулимске» слышится ясная 
чеховская нота, утверждаю- 
щая доброе начало в чело
веке, стремление разглядеть 
то доброе, что есть в душе 
каждого, хотя, может быть, 
и запрятано оно глубоко.

Нам кажется, что высве
тить характерное для драма
турга стремление как нельзя 
лучше удалось нашим го
стям — Московскому ордена 
Трудового Красного Знамени 
театру им. М. Н. Ермоловой. 
«Чулимск», поставленный на 
сцене театра его главным 
режиссером народным арти
стом РСФСР В. А. Андре
евым, оказался самым вам- 
пиЛовским спектаклем из 
тех, которые нам довелось 
увидеть.

Не только Шаманову, но и 
каждому из героев прихо
дится в спектакле ермолов
цев осмысливать произо
шедшие события, свое отно
шение к ним, приходится 
оценивать собственную пози
цию. Человеческая драма, 
разыгравшаяся душным ле
том в маленьком сибирском 
городке, заставила в каж
дом _ из ее участников заго
ворить то доброе начало, о 
котором, может быть, и не 
подозревали ни он, ни окру
жающие.

Конечно, этот процесс пе
реоценки ценностей прежде 
всего идет в Шаманове. За
служенный артист РСФСР, 
лауреат премии московского 
комсомола С. Любшин тон
ко и точно показывает глав
ное: Шаманов — отнюдь не 
тот чуть-чуть позирующий, 
равнодушный ко всему че
ловек, решивший уйти в это 
равнодушие от острого 
жизненного конфликта, ка
ким видят его некоторые

Р у к о в о д и т е л  
и з у ч а ю т  п р аво

Хорошо ли знают руково
дители предприятий нашего 
района трудовое законода
тельство? Споры, которые 
нам приходилось разрешать 
в суде, и прокурорские про
верки говорили о том, что в 

’ этой области у многих про
бел. Поэтому исполком 
Верхнекетского района и ре
шил провести семинар по 
изучению трудового права, а 
затем — аттестацию на зна
ние закона.

Вместе с руководителями 
учились и председатели 
сельских и поселковых сове
тов.

Два дня народные судьи и 
работники прокуратуры рас
сказывали участникам семи
нара о порядке приема на 
работу и увольнении, о пе
реводах и материальной от
ветственности рабочих и 
служащих за ущерб, причи

ненный в связи с трудовы
ми отношениями. После 
каждой лекции они отвеча
ли на самые разные право
вые вопросы, устраивали со
беседования. А после компе
тентная комиссия провела 
аттестацию. 31 руководитель 
Верхнекетского района 
проверил себя и показал, 
как он знает трудовое зако
нодательство. Оценку «от
лично» получили многие, в 
том числе начальник ПМК-7 
В. Ф. Тишков, директор 
коопзверопромхоза В. П. Ка
релин, директор кирзавода 
А. Н. Климов, директор сов
хоза «Белоярский» А. И. 
Шунта.

Надеемся, что наш семи
нар будет очень полезен.

К. ЗВОНЧУК, 
председатель народного 
суда Верхнекетского 

района.

ТЕАТР
МОСКОВСКИЙ ОРДЕНА
ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ ТЕАТР 
имени М. Н. ЕРМОЛОВОЙ

29 июля. В помещении д^ам- 
театра — « Гр ам м ати к а  лю бви», 
в помещении Дворца кльтуры 
«Авангард» — «С убб о та , во ск
ресен ье , пон едельн и к**

30 июля. З а к р ы ти е  гастр о 
лей . В помещении драмтеатра 
— «Б ал  воров».

Начало спектаклей — в 
19 час. 30 мин.

«И ван В аси льеви ч  м еняет 
проф ессию » —  20.

К И 8 0

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Больш и е гон ки»  (две серии) 

— 9, 13-15, 16. 18-35, 21. «Под
виг р азведч ика»  — 11-35. 

им. М. ГОРЬКОГО 
« Н и к а к и х  проблем» — 9 .

10- 50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Н овы е и сп ан ц ы »  — 
12, 13-40. «Белое платье»
8-40. 10-20. 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. Зал кинохроники. 
« Р и тм ы  С о лнц а» , «М араф о н», 
«Ф и ти ль »  № 146 — 9 , 10-05.
11- 10, 12-15, 14-25, 16-35. 18-45,
20- 55. «Ночь над К и таем »  —
13-20. 15-30. 17-40. 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
« Н и к а к и х  проблем» — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16, 18-10 ,20 ,
21- 50. «Новые и спанц ы » — 9,
12- 20, 14-10, 15-40. 17-20, 19,

20-40, 22-20. « В к у с  хал в ы »  — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ц ирк» — 9-30, 14-45. «Гадю 

ка»  — 12-50, 16-15, 18-10, 20-05, 22. М ультсбор н ик № 3 — 11 
«СИБИРЯК»

« Н и к а к и х  проблем» — 19-20, 
21. «Кон ц ер т для д в у х  скр и 
пок» — 1 1 , 12-40, 14-20, 16.
17-40. «Король м анеж а» — 9-20. 

«ПИОНЕР»
«Д ж ек в стр ан е  чудес» — 9, 

10-50, 12-40, 14-30, 16-20. «Б р и л
л и а н ты  для  д и к та ту р ы  проле
та р и а та »  (две серии) — 18-10, 
20-55.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

М ультсборн.и« № 38 — 10-30. 
« Б р и л л и а н ты  д л я  д и к т а ту р ы  
п р о летар и ата»  (две серии) — 
12. 14-40. 17-20. 20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Спасенн ое имя» — 10-30. 
«Во звр ащ ен и е  вы сокого  блон
д и н а»  — 12-20, 14-10, 16, 18,20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Ган с  Р е кл е  и Черт» — 13 
15. «П о вторная свадьба» — 17’
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П р едан н ость»  (две серии) — 

18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«П о хи щ ени е по-венгерски» 

— 17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Вы со ки й  блондин в черном 

ботинке» — 15, 17, 19. 21.

Т В
Ч Е Т В Е Р Г , 29 июля 

П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

10.30. Цв. Стихи для детей.

окружающие и каким он 
прежде всего хочет казать
ся себе сам. В этом уже не 
очень молодом следователе, 
живущем «по инерции» с 
нелюбимой женщиной и по
лушутливо заявляющем 
«хочу на пенсию», происхо
дит внутренняя работа, в ко
торой он не хочет признать
ся даже самому себе. Тра
гедия Валентины лишь под
толкнула этот процесс и 
привела наконец к первому 
за долгое время дейст
венному решению. И пози- 
рует-то Шаманов Любшина 
главным образом перед са
мим собой. Хотя, заметим 
в скобках, актер все-таки 
иногда не избегает соблазна 
чуть-чуть сыграть на пуб
лику. Шаманов Любшина все 
время испытывает себя. Та
ким испытанием выглядит, 
в частности, в спектакле 
ермоловцев сцена с писто
летом. И это, на наш взгляд, 
единственно возможное ее 
истолкование, ибо в замысле 
драматурга не могло быть 
здесь ни фатализма, ни об
реченности. Таким испыта
нием кажется ему пона
чалу и ситуация с полюбив
шей его Валентиной, пока 
он не понимает, насколько 
это серьезно...

Валентину играют и как 
«очарованную простушку», и 
как «голубую героиню», 
сломленную и поникшую в 
финале. Такая трактовка ро
ли шла бы в разрез с об
щей концепцией спектакля, 
и поэтому вполне 'законо
мерно, что героиня артист
ки Т. Шумовой выходит у 
ермоловцев из испытания 
обновленной. В юной, во 
многом наивной девочке 
вдруг рождается воля. Труд
но, да и не нужно домысли
вать, что случится с такой 
Валентиной за пределами 
пьесы, но мы знаем, что она 
стала мудрее. Родился на
стоящий женский характер.

Пристально вглядывается 
театр в образы вампилов- 
ских героев, умея найти во 
всех светлое начало. Как 
только ни бранятся Дергачев 
и Хороших! Но — убеж
дают нас заслуженная ар
тистка РСФСР И. Киселева 
и артист Ю. Волков — в

сущности, это добрые и хо
рошие, но попросту несча
стные люди. Доброе начало 
проявляется, между прочим, 
в самой их горькой любви, 
в той жгучей ревности к 
прошлому, заставляющей 
пить и скандалить Дергаче- 
ва, в чувстве неизбывной 
вины, которым мучается 
разбитная и шумливая бу
фетчица. Это — человече
ское...

Есть человеческое и в на
ивном сыне тайги Еремееве, 
которого с хорошим чувст
вом меры играет Г. Энтин, и 
в сумрачном «домостроевце» 
Помигалове, отце Валенти
ны. Заслуженный артист 
РСФСР и КАССР В. Бала
гуров умело приоткрывает 
этот, по-своему нежный уго
лок помигановской души 
именно в разговоре его героя 
-с Валентиной. Нет, не толь
ко в заботах о курах и боро
ве живет этот мрачноватый 
человек. Естественна в своем 
чувстве к Шаманову и Каш- 
кина (артистка Н. Архан
гельская). По-женски непо
средственно бросается ее 
героиня защищать свое при
зрачное счастье и так же 
непосредственно, под влия
нием доброго импульса при
знается Валентине в своем 
поступке. Даже Пашка в 
исполнении С. Приселкова — 
не примитивный парень, 
воплощающий лишь грубое 
мужское начало, а по-своему 
мучающийся и страдающий 
человек. И ему в конце от
крывается — пусть не пол
ностью — истина: вспомните 
отчаянный жест Пашки — 
Приселкина под занавес. Да
же в нелепом Мечеткине с 
его смешными претензиями 
на образованность сумел те
атр разглядеть живую душу. 
Артист Ю. Комаров играет 
Мечеткина так, что к концу 
спектакля нам становится 
его искренне жаль.

Все сказанное, однако, не 
значит, что театр з конце 
концов приводит пьесу к 
благополучному заверше
нию. Мнение это, высказан
ное некоторыми московски
ми критиками, кажется нам 
неосновательным. Никакого 
«хэппи энда» у ермоловцев 
в «Чулимске» нет. Да и не 
может быть. Театр заставил 
всерьез задуматься над 
жизнью и Шаманова, и Ва
лентину, и других героев 
пьесы. Вместе с ними заду
мываемся и мы, зрители. 
Это, может быть, самый 
главный результат, которого 
добивается коллектив теат
ра своим четко выстроен
ным, Удивительно гармонич
ным спектаклем.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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Фото М. Кондакова.

МОНРЕАЛЬ, 28 июля. 
(Спец. корр. ТАСС В. Бай- 
дашин, Б. Буховцев, В. Иг
натенко). Десять быстрых и 
в то же время долгих дней 
уже отсчитал календарь 
XXI Олимпиады. Дней, пол
ных радостей и огорчений, 
триумфов и фиаско, побед и 
поражений. Заполнены
окончательные протоколы 
более половины всех сорев
нований по олимпийской 
программе. Другие, как, на
пример, стрельба из лука, 
только начались.

Уже прошедшие на Олим
пиаде соревнования нагляд
но демонстрируют старую 
истину: команда сильна сво
ей сплоченностью. Чем вы
ше в коллективе чувство 
локтя, тем крепче и сильнее 
команда. Ярким примером 
этого являются наши бор
цы, штангисты и ряд дру
гих коллективов, добивших
ся больших успехов на 
Олимпиаде. Симптоматич
но, что первое «золото» в 
копилку советской сборной 
«положила» именно друж
ная четверка наших велоси
педистов. Отменно выступи
ла дружина борцов класси
ческого стиля. В острой кон
куренции с сильными бога
тырями из Болгарии коман
да советских штангистов, 
возглавляемая ее капитаном 
Василием Алексеевым, одер
жала общекомандную побе
ду. Этому способствует осо
бый микроклимат, сложив
шийся внутри команд, где 
старшие — опытные спорт
смены Василий Алексеев, 
Давид Ригерт, Николай Бал- 
бошин и другие — заботли
во опекают молодых, особен
но тех, кто приехал на свою 
первую Олимпиаду, поддер
живают их в трудную мину
ту. Рядом с ними уверенней 
чувствуют себя новички 
сборной и не робеют перед 
именитыми соперниками.

Капитан советской олим
пийской дружины штанги
стов Василий Алексеев и 
поставил победную точку в 
выступлении наших атлетов 
на помосте арены «Сен-Ми
шель».

Прелюдия олимпийской 
встречи самых сильных ат
летов началась еще в апре- 
ПП!П1|П” ” тг.----

ле, когда Герд Бонк из ГДР 
в отсутствие Алексеева 
завоевал титул чемпиона 
Европы и завладел мировым 
достижением в толчке. За
тем последовала рекордная 
феерия болгарского штан
гиста Христо Плачкова...

И вот — начало олимпий
ских состязаний во втором 
тяжелом весе. Даже отсут
ствие среди сильнейших 
болгарина Плачкова, полу
чившего накануне травму, 
не вызвало «отлива» бо
лельщиков.

Первый же выход на по
мост Бонка показал, что он 
отвел себе скромную ;юль 
«в тени» нашего чемпиона.

— Когда я понял, что со
перники отстали, — сказал 
Василий Алексеев уже пос
ле соревнований, — то мне 
осталось «сражаться» со 
штангой. «

- В рывке Алексеев показал 
185 кг, а в первой попытке 
в другом упражнении — 
толчке — поднял 230 кг. За
тем зал снова ахнул: на таб
ло зажглись цифры «255 кг», 
а это на 2,5 кг выше миро
вого рекорда. Алексеев взял 
и этот вес!

Наши штангисты завоева
ли общекомандное первенст
во. У них — пять золотых и 
три серебряные медали.

Зрители на трибунах 
олимпийского бассейна го
рячо аплодировали италь
янцу Клаусу Дибиаси. 
28-летний «старик» Дибиаси 
— он выступает в соревно
ваниях уже второй десяток 
лет — вновь, на третьей 
Олимпиаде подряд, проде
монстрировал превосходство 
над соперниками, обойдя 
ближайшего — американца 
Грегори Лоуджениса — на 
23.52 балла.

Приятно, что отнюдь не 
«зеленым новичком» пока
зал себя в олимпийском 
турнире дебютант (не только 
Игр, но и нашей сборной) 
17-летний минчанин Влади
мир Алейник. Он выступал 
достаточно ровно, хотя в 
сложности прыжков не
сколько проигрывал Дибиа
си и Лоудженису. Бронзовая 
медаль (548,81 балла) — сов
сем неплохо для первого 
олимпийского старта.

Новые олимпийские чем
пионы по водному поло — 
венгерские спортсмены. Се
ребряные медали завоевали 
ватерполисты Италии, брон
зовые — и это стало сюр
призом Олимпиады—коман
да Голландии.

Олимпийские чемпионы 
Мюнхена — советские ва
терполисты на этих Играх 
также преподнесли «сюр
приз», проиграв предвари
тельные игры в своей под
группе и впервые не попав 
в финал. Кстати, путь в фи
нал им преградили именно 
голландские ватерполисты. 
Советская команда выгля

дела в Монреале на ред
кость разобщенным кол
лективом, игроки грешили 
индивидуальной игрой. В 
результате — восьмое ме
сто. Падение с Олимпа — 
иначе не назовешь неуда
чу нашей команды. Доба
вим, впервые с 1956 года со
ветские ватерполисты оста
лись без медалей...

На олимпийском велодро
ме, где теперь соревнуются 
дзюдоисты, в этот день спор 
за титул олимпийского чем
пиона вели борцы полутяже
лого веса (до 93 кг). После 
напряженной финальной 
схватки на вторую ступень
ку пьедестала почета под
нялся 25-летний Рамаз Хар- 
шиладзе. Он уступил чем
пиону мира японцу Кацухи- 
ро Ниномия, который сумел 
добиться победы лишь с 
незначительным преимуще
ством.

На олимпийском ринге 
проходят четвертьфиналь
ные поединки. Среди тех, 
кто вышел в полуфинал и 
уже обеспечил себе, как ми
нимум, бронзовую медаль, 
советские боксеры — Давид 
Торосян (второй наилегчай
ший вес), Виктор Рыбаков 
(легчайший) и- Василий Со
ломин (легкий).

В решающую фазу вступил 
футбольный турнир Олим
пиады. Одновременно на 
олимпийском стадионе в 
Монреале и на «Варсити- 
стэйдиум» в Торонто состоя
лись _ полуфинальные матчи. 
В Монреале встретились 

'футболисты СССР и ГДР, в 
Торонто — олимпийские чем
пионы футболисты Польши 
и сборная Бразилии. Матч в 
Торонто прошел с преиму
ществом победителей Олим
пиады в Мюнхене, которые, 
забив два безответных гола 
(оба на счету Анджея Шар- 
маха), вышли в финал и бу
дут отстаивать свой титул 
31 июля. Теперь о матче на
шей команды...

Прошедший перед самой 
игрой ливень основательно 
испортил поле. В этих усло
виях лучше играли немец
кие футболисты, которые 
дружно и, главное, почти 
безошибочно защищались, а 
при первой же возможности 
опасно атаковали. При одном 
таком проходе игрока ГДР 
сбили в площади ворот. Су
дья назначил пенальти, ко
торый реализовал Ханс-Юр
ген Дернер. Вскоре Лотар 
Курбьювейт забил второй 
гол в ворота Владимира Ас- 
таповского. Лйшь во второй 
половине второго тайма 
сборная СССР «нашла» при
сущую ей игру. Но в эти ми
нуты великолепно сыграла 
защита сборной ГДР, руково
димая вратарем Юргеном 
Кроем. За 6 минут до конца 
матча в штрафной площадке 
сбивают Виктора Колотова, 
который с пенальти сокра

щает разрыв в счете. Увы, 
большего советские футболи
сты добиться не смогли. 29 
июля они встретятся со 
сборной Бразилии за бронзо
вые медали.

Завершился баскетбольный 
турнир среди мужских сбор
ных. Золотые медали завое
вали баскетболисты коман
ды США, которые в финаль
ном матче' одержали победу 
над югославскими спортсме
нами 95:74. Югославские бас
кетболисты получили сереб
ряные медали. На третьем 
месте—сборная СССР, побе
дившая в матче за третье 
место хозяев Олимпиады — 
канадцев — 100:72.

Выдающегося результата 
добилась в Монреале коман
да наших саблистов. Впер
вые в истории советского 
фехтования завоеваны все 
медали личного первенства и 
командное «золото». Виктор 
Кровопусков, Владимир Наз- 
лымов, Виктор Сидяк и Эду
ард Винокуров досрочно вы
играли матч за первое место 
у чемпионов прошлых игр— 
итальянских саблистов.

«Советская команда фех
товальщиков на саблях хо
рошо Подготовилась к этим 
соревнованиям, выступила 
ровно и одержала убедитель
ную победу. Приятно отме
тить царящий в команде 
дух взаимовыручки и кол
лективизма», — сказал кор
респондентам ТАСС старший 
тренер Наших саблистов 
Л. Кузнецов.

Начали соревнование бор
цы вольного стиля. Среди 
участников —  победители и 
призеры Олимпиад, мировых 
и европейских первенств.

Досрочные победы одержа
ли Роман Дмитриев, Алек
сандр Иванов, Сергей Тимо
феев, Владимир Юмин, Па
вел Пинигин. Вечером, вме
сто положенного отдыха, все 
победители снова пришли в 
зал, чтобы поддержать своих 
товарищей. Мы видели, с ка
кой радостью они обнимали 
Левана Тедиашвили, Русла
на Ашуралиева, Ивана Яры
гина, одержавших убеди
тельные победы. Хорошо, 
когда друзья рядом, когда 
они — команда.

Коллективизм, ставший 
отличительной чертой спорт
сменов Советского Союза и 
других социалистических 
стран, является, как это по
казывает Олимпиада, в боль
шинстве случаев решающим 
фактором. Даже в тех видах 
спорта, где борьба идет толь
ко со стрелкой секундомера 
или метрами дистанции, по
черк коллектива отчетливо 
виден в выступлении спорт
смена — он чувствует под
держку товарищей по коман
де. Очередной день Олим
пиады дал много примеров 
бесценной пользы коллекти
визма.

1гмш П1имП|1!1[Н>1Ш П|ПиП1Ш !Ш 1!Ш Ш Ш |Пт11111Ш 11ПН111Ш 111Ш т|Ш 1ПТ!|!11Ш ГПП11||||1||||ППШ 1П|>1Ш !Ш 1Ш 1|111111Н

Серебряные призеры
Томская ДЮСТШ по под

водному спорту заняла вто
рое место в первенстве СССР, 
пропустив вперед команду 
из г. Саратова. Прошлогод
ние победители первенства- 
киевляне — на третьем ме
сте. Всего в соревнованиях 
участвовали 13 команд союз
ных республик и 14 команд 
ДЮСТШ.

Спортсмен из СК «Юпи
тер» Игорь Вагнер стал 
рекордсменом СССР в эста
фетном плавании 4 X 100
метров. В полуфиналь
ных заплывах на 100

метров плавания в ластах 
Игорь установил рекорд 
СССР — 44,5 секунды. Одна
ко в финале спортсмен из 
Киева Ю. Прохоренко «ис
правил» этот рекорд на 44,1 
секунды.

Хорошо выступили Ольга 
Таубер и Евгений Подузов 
(оба ДЮСТШ). Оля заняла 
третье место в плавании на 
100, 200, 400 метров в ластах. 
Женя получил бронзовую ме
даль за ныряние на 25 мет
ров.

Ю. ЧУФАРОВ, 
директор ДЮСТШ.

Д ВЕН АД Ц АТЬ  ТУРОВ ПОЗАДИ
БЕРН, 28 июля. (ТАСС). 

На межзональном шахмат
ном соревновании в швей
царском городе Биле доиг
раны все партии, отложен
ные в последние дни, и те
перь заполнены все клеточ
ки турнирной таблицы пос
ле двенадцати туров. Лиди
рует по-прежнему датчанин 
Бент Ларсен, имеющий 9 оч
ков. Далее идут: Василий
Смыслов, Лайош Портит 
(Венгрия), Роберт Бирн 
(США) и Роберт Хюбнер

(ФРГ) — по 7,5, Тигран Пет
росян — 7, Михаил Таль, 
Ян Смейкад (ЧССР), Ишт- 
ван Чом (Венгрия) и Рауль 
Сангинетти (Аргентина) — 
по 6,5.

У Бориса Гулько — 6, у 
Ефима Геллера — 5,5.

На турнире осталось про
вести еще .7 туров.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

11.00. Новости. 14.10. Цв. 
«Мальчик со шпагой». 9-я се
рия. 11.40. Цв. Тираж «Спорт
лото». 11.50. Концерт ансамбля 
русских народных инструмен
тов. Передача из Свердловска.
12.30. Цв. «Наука сегодня».
13.00. Цв. На XXI летних Олим
пийских играх.

С 15.00 до 17.00 — перерыв.
17.00. «Время». 17.30. Цв. 

«Шахматная школа». Летний 
цикл. Передача 5-я 18.00. ЦВ. На 
XXI летних Олимпийских иг
рах. 20.00. Новости.

ТО М СК
20.30. «Животноводство — 

ударный фронт». Массово-по
литическая работа на заготов
ке кормов в хозяйствах Аси- 
новсрого района. 20.50. Ново
сти.

М О СКВА
21.00. Цв. «На переднем крае 

мира». Премьера документаль
ного фильма. 22.30. Цв. «Пес
ня-76». 23.00. «Время». 23.30 —
01.30. Цв. На XXI летних Олим
пийских играх.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

20.00. «Томску — высокую 
дисциплину труда и быта». 
20.15. «Профилактика радо
стью». Научно-популярный фильм.

М О СКВА
20.40. Концерт.

ТО М СК
21.00. «О нашем театре». До. 

кументальный фильм. 22.15 — 
22.25. Новости.

Р Д Д И 0

Ч Е Т В Е Р Г , 29 июля
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40 «Родному городу— 
высокую дисциплину, труда и 
быта». 7.45. Музыкальный ант
ракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. «Проф
группа на ферме». Об опыте 
лучших профгрупп рассказы
вает секретарь обкома проф
союза рабочих и служащих

сельского хозяйства и загото
вок М. П. Гагарина. 9.25 Песни 
М. Влантера. 19.00. Последние 
известия. 19.11. «Рабочее ут
ро». «Приглашаем в наше 
СПТУ» — новое в приеме в 
сельские профтехучилища об
ласти. «Я выбираю профес
сию» — звуковые письма вы
пускников школ. С 19.25. —
передачи нз Москвы. С 20.00 
по УКВ-1 и горсети — переда
чи из Москвы. По станции на 
волне 1103 метра — «Каждо
му месяцу, кварталу — удар
ные темпы».

Военторг 644 приглаша
ет на постоянную работу: 
инженера общественного 
пита1ния, делопроизводите- 
ля-машинистку, учеников 
продавцов промышленных и 
продовольственных товаров, 
продавцов промышленных и 
продовольственных товаров, 
поваров (одинокие обеспечи
ваются местом в общежи
тии), кондитера, сборщиц по
суды, кухонных рабочих, 
уборщиц в магазины, мой
щиц посуды, уборщиц в сто
ловые, закройщика и масте
ров в обувной цех, грузчиков 
на транспорт.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Никитина, 8-а, в отдел кад
ров, тел. № 2-08-17.

Дому ребенка № 1 на по
стоянную работу требуются: 
сестры-воспитатели, касте
лянша, кухонные работни
ки, няни.

Адрес: г. Томск, ул. Бе
линского, 72, тел. № 4-45-77, 
к главному врачу, или пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству. •

Городское среднее профессионально-техническое 
училище № 16

объявляет прием учащихся на 1976-77 учебный год. 
Принимаются юноши и девушки, окончившие 8 классов. 
Срок обучения — 3 года, для окончивших 10 классов — 
10 месяцев. Училище готовит специалистов для приборо
строительной промышленности по профессиям: токарь,
фрезеровщик, слесарь-инструментальщик, слесарь-ре
монтник, электромонтер, радиомонтажник. По окончании 
обучения выдается диплом о полном среднем образова
нии и присваивается квалификация по профессии с пра
вом поступления в вуз. Время обучения засчитывается в 
производственный стаж. Зачисленные в училище обес
печиваются питанием, обмундированием, учебниками для 
9 — 10-х классов и литературой по техническим предме
там бесплатно. Учащиеся со' сроком обучения 10 месяцев 
получают стипендию и 33 процента от заработка.

Прием в училище — без вступительных экзаменов.
Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.
При поступлении предъявляются документы: свиде

тельство об окончании 8 или 10 классов, свидетельство о 
рождении или паспорт, характеристика из школы и 
справка с места жительства, 4 фотографии, 4X6 см.

В училище имеются хорошо оборудованные мастерские, 
спортивный и актовый залы, столовай, тир. Организова
ны и работают различные кружки и секции, которыми 
руководят опытные • преподаватели.

Заявление подавать на имя директора в приемную ко
миссию с 9 до 18 часов.

Адрес училища: г. Томск, Иркутский тракт, 75. Проезд 
троллейбусом № 1, автобусом № 2-а до остановки «Шко
ла № 53». Справки получать по телефону № 5-04-82.

Томской конторе Госбанка 
на постоянную работу тре
буются инкассаторы и кас
сиры (принимаются и пен
сионеры, которым полностью 
сохраняется пенсия), эконо
мисты, слесарь.

Обращаться: 634050, Томск, 
пр. Ленина, 109, телефон 
№ 3-00-72.

Автоколонне № 1974 требу
ются: шоферы, автослесари, 
жестянщики.

Обращаться по адресу:
г. Томск, пер. Владимиров- 
ский, 21, в отдел кадров
(проезд автобусами №№ 1, 
19, 22 или троллейбусом № 1 
до остановки «Ул. Учебная») 
или пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству.

Детскому саду № ,24 тре
буются дневные няни.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 116, теле
фон № 4-36-07.

Для завода торгового обо
рудования срочно требуют
ся: начальник планового от
дела (основной оклад 170 
.рублей, плюс районный ко
эффициент 15 процентов), 
инженер-строитель (оклад 
130 руб.), мастер металлооб
работки (125 руб.).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро’ по 
трудоустр ойству.

Томскому хлебокомбинату 
требуются: рабочие в хлеб
ный, сухарно-булочный, ба
раночно-вафельный цехи 
(работа в две смены), под
собные рабочие по уборке 
производственных помеще
ний (дневные смены), шофе
ры в транспортный отдел, 
операторы в машинно-счет
ное бюро. Одиноким предо
ставляется благоустроенное 
общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по тру
доустройству или ул. Водя
ная, 78, в отдел кадров (про
езд троллейбусом № 2, авто
бусами №№ 2, 4 до остановки 
«Ул. Бердская»).

МЕНЯЮ однокомнатную 
квартиру с водяным отоп
лением (16 кв. м) в г. Лен- 
ске Якутской АССР на лю
бую в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Уральский, 2 (в любое вре
мя), или ул. Транспортная, 2. 
кв. 130 (после 21 часа!.

Объединение «Томскобл- 
быттехника» приглашает на 
работу главного бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72, тел. № 4-63-13 
или пр. Ленина, 151-а, в бю
ро по трудоустройству.

Яслям-саду № 24 срочно 
требуются на постоянную 
работу: повар, дневные и ве
черние няни.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Лесной, 6, тел. № 994-288, к 
заведующей.

Ректорат и общественные 
организации Томского государственного медицинского 
института с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти старейшего работника 
института, члена КПСС

М О ГИ ЛЕВСКО ф 
Сары  Соломоновны

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Вьщос тела — 29 июля, в 
15 часов, из нового анато
мического корпуса.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо любимой

М ОГИЛЕВСКОЙ 
Сары  Соломоновны .

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимого сына, мужа и отца

С ЕМ ЕН О ВА
Владим ира И вановича.
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